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SESIÓN ORDINARIA N° 2751 1 

13 DE FEBRERO DE 2025 2 

 3 

Sesión ordinaria de la Junta Directiva, veintisiete – cincuenta y uno del Colegio de Enfermeras 4 

de Costa Rica, celebrada el jueves trece de febrero del dos mil veinticinco. Al ser las 03:18 5 

pm, de manera presencial en la sala de sesiones del Colegio. 6 

    7 

Presentes: 8 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre     Presidenta 9 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas     Fiscal 10 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza    Secretaria 11 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez     Tesorero 12 

Dr. Luis Gonzalo Retana González      Vocal I  13 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra       Vocal II 14 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez     Vocal III 15 

Dra. Virginia Zeledón Cruz      Vocal IV 16 

 17 

Ausentes: 18 

 19 

 20 

Preside: Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre 21 

Secretaria: Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza 22 

 23 

Invitados: 24 

Lic. DVM 25 

Lic. DHC 26 

Licda DVH 27 

 28 

CAPÍTULO I:  COMPROBACIÓN DE QUÓRUM. 29 

Se abre la sesión verificando que se cuenta con el quórum requerido por ley. 30 

 31 

CAPÍTULO II: APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 32 

 33 

ORDEN DEL DÍA 34 
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CAPÍTULO I.  Comprobación de quórum. 

CAPÍTULO II.  Aprobación del Orden del Día. 

CAPÍTULO III.  Ingreso del Lic. GRS Asesor Legal de Junta Directiva y 

Presidencia y la Licda. MLC, Asesora Legal de Fiscalía. 

CAPÍTULO IV.  Derogación del Acuerdo N° 11 del Acta N°2749 y 

Presentación de nuevo acuerdo 

CAPÍTULO V.  Congreso 2025. Dra. YMR, Coordinadora. 

CAPÍTULO VI.  Asuntos Tesorero: 

Solicitudes de ayudas especiales de enfermeras y 

enfermeros 

CAPÍTULO VII.  Asuntos Presidencia: 

Nombramiento de representantes ante FECOPROU. 

Pago de la membresía del CIE. 

Presentación de la Política curricular 2025 Colegio de 

Enfermeras de Costa Rica. 

CAPÍTULO VIII.  Asuntos Fiscalía: 

Solicitud de Rectificación sobre Informe de labores del 

TEMP. 

Seguimiento oficios. 

Permiso temporal personas extranjeras. 

Respuesta a Dr. AU y REVIVE. 

Reincorporación de colegiada. 

CAPÍTULO IX.  Asuntos Administración: 

Oficinas. 

Contratación Auxiliar Contable. 

Seguimiento proceso de contratación de la enfermera de 

investigación. 

Teletrabajo.  

CAPÍTULO X.  Justificación de retiro de la Dra. Shirley Dennison 

Rodriguez Vocal III 

CAPÍTULO XI.  Revisión y análisis de correspondencia. 

Correspondencia interna. 

Correspondencia externa. 
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Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: bueno, hay tenemos una solicitud del señor fiscal si 1 

quieren colocan ahí los asuntos de fiscalía 2 

 3 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas: para hacer modificaciones en el primer punto, seria 4 

solicitud de rectificación sobre el informe.  5 

 6 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: con respecto a la aprobación de las actas del solicito muy 7 

respetuosamente las retiremos porque son 6 actas y hoy nos enviaron una y esas actas hay que 8 

dedicarles lecturas, tiempo  9 

 10 

Que debemos de dedicarle tiempo a su lectura, a su revisión, porque, por ejemplo, en la primera 11 

acta, la 39, ahí se encuentra, un acuerdo donde se menciona que el señor fiscal el Dr. Cristhian 12 

Cortes Sala presenta un criterio sobre un plan de estudios de la Universidad Universal y se 13 

tomó el acuerdo de trasladar, pero no dice qué trasladar entonces, y así sucesivamente, este 14 

bueno, hay que dedicarle su tiempo y yo por lo menos este únicamente tuve el tiempo, de 15 

revisar tres actas y creo que aparte que nosotros tenemos esas responsabilidad de  aprobación 16 

y publicación y pero también tenemos la gran responsabilidad de la lectura y las redes. 17 

Entonces someto a la consideración de ustedes de retirar este punto de la que este del orden del 18 

día.  19 

 20 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez: yo estoy de acuerdo porque él envió de las actas fue ayer 21 

de varias actas y teníamos la capacitación por lo menos yo no he tenido tiempo, bueno usted la 22 

presento doña Ernestina. 23 

 24 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas: yo quiero dejar en el Acta una para que te dé 25 

formalmente ante ustedes que por favor la documentación la envíen por lo menos 48 horas 26 

antes yo no he podido revisarlas y no es porque no haya querido no le realmente no he tenido 27 

tiempo bueno, hoy me puse las 2:00 de la mañana trabajando en un tema que tenía que presentar 28 

hoy en una reunión y ha sido un tema complejo porque no son actas cortas son actas bien largas, 29 

entonces yo también pienso, bueno pensaba presentarlo como solicitud y ya entiendo.  30 

 31 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza: yo como secretaria si comprendo lo que están 32 

mencionando de hecho yo hice todo el esfuerzo de poder venir y ser las horas que también leí 33 

lo que pasa es que y lo voy a decir aquí para que quede en actas, ha sido un esfuerzo sobre 34 
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humano para las personas que han colaborado para la transcripción de las actas porque 1 

realmente el atraso no es un atraso que se hace como con mala intención o negligencia, que si 2 

quede en acta eso porque si hemos corriendo porque hemos estado al mil ante la situación que 3 

no hemos tenido las secretarias necesarias para hacer eso también quiero que quede en actas 4 

que cuando sesionamos dos veces a la semana cinco horas es materialmente imposible porque 5 

hay una sola persona para que haga eso, muchas gracias.  6 

 7 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: someto a votación retirar las actas, que todo quede 8 

registrado en los acuerdos.  9 

 10 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez: el articulo cinco esta presentación de las propuestas del 11 

colegio de enfermeras se había llegado a un acuerdo que la información nosotros teníamos que 12 

haberla recibido el lunes, entonces, ante la no presentación de propuestas, que nosotros 13 

teníamos que ver y analizar, lo considero entonces igual también.  14 

 15 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: le pido a la señora secretaria que se dirija a este punto. 16 

 17 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza: yo también me iba a dirigir a este punto porque 18 

realmente, tuvimos un error material en la en la elaboración del oficio dónde se les indicaba a 19 

ellos el acuerdo que la Junta tomó, el punto es que también se les contacto vía teléfono cuando 20 

nos dimos cuenta de la situación y ellos quedaron de acuerdo y sabían que tenían que enviar la 21 

propuesta.  Ayer los tratamos de contactar todo el día pero fue imposible que contestaran 22 

porque simplemente no contestaban el teléfono, entonces dadas las circunstancias hoy en la 23 

mañana se les contacta y se les indica que no los vamos a recibir y ellos envían un presentación 24 

donde viene la propuesta, me gustaría que la mostráramos por favor, bueno son dos láminas de 25 

presentación, pero quiero que las vean, como están y tomen una decisión, antes de eso yo había 26 

elaborado un oficio donde le decíamos que no los íbamos a recibir y que le íbamos a volver a 27 

contactar, como ustedes saben yo también trabajo entonces necesitaba enviarlo como a medio 28 

dida cuando yo vengo a medio día ya está la presentación, está la página 1 y está la presentación 29 

2, compra del edificio y alquiler a largo plazo. 30 

No es que tienes un documento elaborado, o al menos eso no fue lo que nos mostraron, la cosa 31 

es que yo al mediodía iba a enviar el oficio, donde les cancelamos y decirles que hoy íbamos a 32 

tomar un acuerdo para volverlos a convocar y que nos envíen una propuesta formal, y nos 33 
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llaman y nos indica que alguien llamó y revertió la disposición de no recibirlos; alguien llamo 1 

del colegio para que omitieran la llamada anterior, que hoy los íbamos a recibir en el colegio.  2 

 3 

Entonces, en estas inconsistencias, yo dije, yo no envié el oficio como secretaria, porque yo 4 

quisiera saber ¿quién fue la persona que los llamo?, porque si esta el acuerdo está bien uno se 5 

puede equivocar y decir no en lo enviamos, pero lo volvemos a enviar y ya mañana quedaría 6 

enviado formalmente, entonces yo sí quisiera que me dijeran ¿quién fue el que llamo?. 7 

 8 

Por qué de mi parte a este grupo, no lo podríamos recibir hoy porque esto no es una propuesta 9 

formal entonces me gustaría como que nos aclararan ¿quién fue quien los llamó?.  10 

 11 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: sí, yo creo que debemos dejar como punto, pero no 12 

debemos recibirlos, el punto en el orden del día, no como recibimiento, ósea me explico, 13 

coloque le orden del día para que tomemos un acuerdo cuando ustedes se dieron cuenta, ustedes 14 

enviaron el acuerdo.  15 

 16 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza: no, solo llamamos, si escribimos un mensaje donde 17 

se indicó la situación que había sucedido, pero pienso que no podemos recibirlo 18 

definitivamente porque debemos tener la propuesta.  19 

 20 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: yo recibí una llamada y les mencioné que esto no era 21 

asunto de Presidencia, que era asunto de Junta Directiva y que tenían que seguir el acuerdo que 22 

la señora secretaria les envió eso en esas palabras. Yo no dije que los iban a recibir o no, yo 23 

contesté así y luego yo no me puedo referir al caso porque esto es de Junta Directiva, los que 24 

fuimos a visitar allá después de eso se tomó el acuerdo de recibirlos, no le dije ni porque no, 25 

que sí que la propuesta, que no yo lo único que dije es un asunto de la Junta Directiva y me 26 

llamaron en terminando la reunión que tuvimos, Cristhian que tuvimos ahí terminamos ahí me 27 

llamaron y eso fue lo que yo informé, entonces yo creo que aquí no presentación sino que 28 

modifiquemos el asunto que es la propuesta de tomar un acuerdo, no sé qué les parece a ustedes, 29 

porque eso no es una propuesta, hay que ser muy cuidadosos porque no se les envió el acuerdo 30 

que tomamos aquí, de que enviaran la propuesta.  31 

 32 

Dr. Luis Gonzalo Retana González: bueno, me voy a referir al tema es muy importante 33 

anotarse usted sabe que un error material puede darse eso es normal, así que usted Patricia 34 
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tranquila. Las compañeras que estuvieron ahí trabajando al respecto sé que hay mucho trabajo 1 

mucha situación especial y eso son situaciones que pueden surgir. 2 

 3 

Yo no veo ninguna propuesta en la pantalla, lo que yo veo ahí es unas láminas, entonces eso 4 

no tiene cara de propuesta, habría que si se va a modificar es para de nuevo volver a hacer la 5 

propuesta, enviarlo en tiempo y forma apropiadamente, como debe ser y respetando lo que aquí 6 

estamos tomando todos justamente bueno, no sé cómo ocurrieron las cosas no tenía una bolita 7 

mágica para poder este una bola de cristal para poder darme cuenta. Sin embargo, en cosas que 8 

no podemos estar en un teléfono chocho, debemos tener un poquito más de seriedad, con eso 9 

entonces, sí estoy de acuerdo, en que se modifique, pero para verlo y tomarlo ya como una 10 

decisión de todos, colegiada, para que podamos entonces sesionar.  11 

 12 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: Cristhian. 13 

 14 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas: gracias, bueno, me corresponde a mí en función del 15 

artículo 47 del Reglamento de fiscalía inciso A) Velar por el fiel cumplimiento de las leyes y 16 

Reglamentos propios del Colegio, así como los acuerdos y demás disposiciones firmes que 17 

emitan la Asamblea General, la Junta Directiva y los Tribunales.  18 

 19 

Y el artículo G) velar por el cumplimiento de acuerdos de la Junta Directiva, mi posición es 20 

que deroga o corregir debido a la material del acuerdo número 11 de la sesión 2739 del 21 

05/02/25 para volver a establecer una fecha inicial para que no puedan presentar la propuesta 22 

dar la que vamos a ver, no creería que debamos poner ahí que es lo que tiene que tener la 23 

propuesta, es que la propuesta tiene que venir por parte de ellos integra una presentación con 24 

una lámina dos reglones no es  propuesta, parece algo, bajo, nosotros somos un órgano 25 

colegiado serio verdad.  26 

 27 

Tenemos mucha responsabilidad muy importante, velamos y lo voy a decir aquí para que quede 28 

en actas, velamos por dos funciones una por una función pública que es velar por el derecho 29 

de los colegiados entonces nosotros estamos aquí, si bien es cierto electos por menos cantidad 30 

de personas representamos las 21000 mil personas que son colegialas, al día de hoy, por lo 31 

tanto, si se va a dejar  ahí serían solamente para tomar un acuerdo para determinar la fecha en 32 

que se van a presentar los representantes.  33 

 34 
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Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: entonces, derogación del acuerdo número 11 del acta 2749 1 

y en asunto tenemos que ponerle, presentación verdad, o no le ponemos asunto.  2 

 3 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas: derogación del acuerdo número 11 del acta 2749 y en 4 

la discusión podría quedar planteamientos de la nueva fecha de presentación.  5 

 6 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: sí.  7 

 8 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez: yo les había mandado un correo compañeros que se 9 

incluyera en el orden del día uno la justificación, es muy importante que quede en actas y el 10 

otro es también la inclusión del tema del moviendo de la globalización del día de ayer.  11 

 12 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: si Shirley, este orden del día se les envió a ustedes, ya no 13 

podemos incluir más temas, sino excluir entonces esos puntos los vimos pon la señora 14 

secretaria para incorporarlos en la próxima sesión, porque ya aquí no podemos, bueno de 15 

acuerdo con las modificaciones perdón.  16 

 17 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez: porque no se puede incluir.  18 

 19 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas: voy a preguntar, pero creo que sí.  20 

 21 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: si se puede, lo que tenemos que considerar lo extenso que 22 

esta el orden del día, por eso es y eso se necesita la discreción porque eso elementos que usted 23 

plateo son muy importantes.  24 

 25 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez: el de la justificación. 26 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: bueno como artículo, la justificación antes de ver 27 

correspondencia punto 11 justificación de retiro de la vocal III Dra. Shirley Dennison 28 

Rodríguez y como 12 queda lo de la correspondencia. 29 

 30 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza: quería mencionarles algo, hoy no nos acompaña la 31 

Dra. Jasmín Ramos.  32 

 33 
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ACUERDO 1: SE ACUERDA EXCLUIR DEL ORDEN DEL DÍA PROPUESTO PARA 1 

LA SESIÓN 2751 EL RETIRO DE APROBACIÓN DE ACTAS ANTERIORES. 2 

ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS(OS) MIEMBROS 3 

PRESENTES. 4 

 5 

ACUERDO 2: SE ACUERDA MODIFICAR EL DEL ORDEN DEL DÍA PROPUESTO 6 

PARA LA SESIÓN 2751 SE CAMBIA EL ASUNTO PRESENTACIÓN GRUPO 7 

MONTECRISTO PARA QUE SE LEA: DEROGACIÓN DEL ACUERDO N° 11 DEL 8 

ACTA N°2749 Y PRESENTACIÓN DE NUEVO ACUERDO. ACUERDO TOMADO EN 9 

FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS(OS) MIEMBROS PRESENTES. 10 

 11 

ACUERDO 3: SE APRUEBA EL ORDEN DEL DÍA PROPUESTO PARA LA SESIÓN 12 

ORDINARIA 2751 DEL JUEVES 13 DE FEBRERO DEL 2025. ACUERDO TOMADO 13 

EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS(OS) MIEMBROS PRESENTES. A LA 14 

HORA DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. 15 

YASMÍN RAMOS CUADRA VOCAL II. 16 

 17 

CAPÍTULO III  INGRESO DEL LIC. GIOVANNI RODRÍGUEZ SOLÍS ASESOR 18 

LEGAL DE JUNTA DIRECTIVA Y PRESIDENCIA Y LA LICDA. MARIÁNGEL 19 

LÓPEZ CALVO.  20 

 21 

ACUERDO 4: LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA EL INGRESO A LA SESIÓN 2751 22 

DEL 13 DE FEBRERO DE 2025, AL LIC. GIOVANNI RODRÍGUEZ SOLÍS ASESOR 23 

LEGAL DE JUNTA DIRECTIVA Y PRESIDENCIA Y LA LICDA. MARIÁNGEL 24 

LÓPEZ CALVO, ASESORA LEGAL DE FISCALÍA. ACUERDO TOMADO EN 25 

FIRME POR LAS(OS) MIEMBROS PRESENTES. A LA HORA DE TOMAR ESTE 26 

ACUERDO NO SE ECONTRABA PRESENTE LA DRA. YASMÍN RAMOS CUADRA 27 

VOCAL II. 28 

 29 

INGRESAN A LA SALA LOS ASESORES LEGALES AL SER LAS 15:46 PM. 30 

 31 

ACUERDO 5: SE APRUEBA UN RECESO DE HASTA 20 MINUTOS PARA LA 32 

SESIÓN N°2751. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR LAS(OS) MIEMBROS 33 
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PRESENTES. A LA HORA DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ECONTRABA 1 

PRESENTE LA DRA. YASMÍN RAMOS CUADRA VOCAL II. 2 

 3 

SE RETOMA LA SESIÓN AL SER LAS 16:13 4 

 5 

CAPÍTULO V  CONGRESO 2025. DRA. YIRLANNY MOREIRA 6 

RODRÍGUEZ, COORDINADORA. 7 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: le damos la bienvenida a la Dra. YMR coordinadora de la 8 

comisión Central del Congreso 2025, tiene la palabra.  9 

 10 

Dra. Yirlanny Moreira Rodríguez: buenas tardes, espero estén todos muy bien.  11 

 12 

Dr. Luis Gonzalo Retana González: bendiciones, bienvenida.  13 

 14 

Dra. Yirlanny Moreira Rodríguez: muchas gracias, del congreso.  15 

 16 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: tenía un asunto para comentar del congreso.  17 

 18 

Dra. YMR Coordinadora de la Comisión Central del Congreso: bueno, quería comentarles 19 

tal vez una situación el lunes se reunió la comisión organizadora del congreso y se acordó que 20 

íbamos a intentar contactar otra vez con el hotel Barceló con el fin de poder reunirnos, tal vez 21 

con ellos de forma presencial, esto con el objetivo de que nos dieran un plazo un poco más 22 

largo para hacer los pagos. Sabemos que pues no se pagó en el momento en el plazo que ellos 23 

nos habían dado en la comisión se abordó de que tal vez nos dieran un poquito más de tiempo 24 

para poder hacer los pagos pasar por comisión de adquisiciones, pasar por aprobación de Junta 25 

Directiva y que D tuviera tiempo para hacer el pago. 26 

Ese correo se envió el lunes, ellos me responden el día de ayer que no me iban a poder recibir 27 

esta semana, sino que el lunes me avisaban cuando nos podían recibir, Entonces, para 28 

informarles un poco el tema del hotel que sí nos preocupa un poco la comisión que al día de 29 

hoy no se tiene nada reservado aún. Y el hotel que está próximo sería el Crowne plaza Corobicí, 30 

que tiene una diferencia de 7000000 millones aproximadamente.  31 

 32 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: Cristhian.  33 
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 1 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, gracias, bueno primero, gracias por estar acá, vieras que 2 

yo sí tengo, que externar que se ha suscitado con respecto al congreso, ustedes saben que lo 3 

que es válido es todo lo que está escrito, verdad, lo que dicen que me dijeron que yo le dije que 4 

me contara, eso no vale. La semana pasada estaba yo en una reunión fuera de la institución y 5 

recibo un mensaje, si yo me puedo reunir para ver una situación básicamente del alquiler, 6 

bueno, el lugar donde se iba a hacer el congreso. Y resulta que dicen que nosotros el miércoles 7 

habíamos aprobado hacer el depósito respectivo para el congreso. 8 

 9 

Entonces resulta que, en esa reunión, palabras más, palabras menos, nos dicen, no hicimos el 10 

depósito el día de ayer, es decir, que el miércoles, que se reunió la comisión de adquisiciones 11 

y nosotros como Junta Directiva lo aprobamos, yo pregunté por qué y dentro de las razones 12 

que me daban me dijeron, yo llamé, yo aquí y yo allá.  Pero bueno, yo busqué la evidencia y la 13 

evidencia dice así; Estimada Mxxx y Cxxx que son las personas que han estado en contacto 14 

por parte del hotel y dice sección uno, realizar el pago del 25% a más tardar el 5 de febrero 15 

según la fecha correspondiente por políticas del hotel de 8 días posterior a la confirmación se 16 

debe recibir el 25% del evento, ahí dice 5 de febrero, a mí no me queda muy claro que el 5 de 17 

febrero empieza a las 12:00 y termina a las 11:59. 18 

 19 

Y aquí, obviamente, quien haya tomado la decisión de no pagar perjudica el hecho de tener 20 

que ir a buscar un hotel, que es más caro, y eso no es correcto, al menos yo, como estoy fiscal 21 

de esta corporación, tengo que velar por el uso racional de los recursos económicos de la 22 

corporación y no veo una justificación válida para decir es que el hotel nos alquiló, pues claro, 23 

tenemos que entender que el negocio de ellos es ese alquilar, si nosotros no cumplimos con lo 24 

que dice, el correo electrónico, pues obviamente el otro interesado va a ser el depósito, diferente 25 

hubiese sido que no se resolviese cuando fue solicitado el 5 de febrero y que el 6 de febrero 26 

nos llame el hotel y nos diga que me disculpen, señores Colegio de Enfermeras, resulta que yo 27 

le alquile primero el hotel a fulanito de tal verdad. 28 

 29 

Entonces yo estrené una preocupación ese día con respecto a esta situación, yo sé que cada uno 30 

de los hoteles tienen su giro de negocio, eso lo conozco perfectamente, pero sí tenemos de 31 

suerte racionales en el uso de los recursos de la corporación, independientemente de que vaya 32 

a haber un retorno, pues la renta y lo del dinero que vayan a darle el mismo, corresponde a un 33 

porcentaje, no a la totalidad. 34 
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 1 

Por lo tanto, que yo sí invito a esta Junta Directiva para que pueda tomar una decisión tomando 2 

en consideración, estos elementos que yo estoy presentando, para qué, para que podamos hacer 3 

un evento, si es que se va a realizar, que sea acorde a las necesidades que, con una manera 4 

racional en el uso de los recursos, para mí no hay otra justificación ninguna que valga porque 5 

no hay nada de por medio que esté escrito en este momento y lo único escrito es el correo que 6 

tenemos del lunes 03 de febrero de 2025 del 17:04 de Sánchez del Hotel Barceló, quien es la 7 

encargada de ventas.  8 

 9 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, sí, este con respecto a ese acuerdo, el cumplimiento de ese 10 

acuerdo le corresponde al coordinador de Financiero Contable y a mi persona hacer la 11 

transferencia, nosotros, yo puse a correr a Dxxx, él tuvo correr porque yo estaba en reunión de 12 

Junta Directiva y ya lo íbamos a hacer cuándo este yo lo llamé y le dije, ¿qué pasó? 13 

 14 

Me dice es que tuve esta indicación del señor Director Administrativo Lic. DV, que no 15 

hiciéramos el pago, inclusive él me refiere, yo este me voy a llevar la máquina por si hay que 16 

hacerlo usted nada más me llama. Yo tengo clases de tal hora a tal hora, pero en otras ocasiones 17 

hemos hecho trámites a las 8:00 de la noche, él me dijo, me refirió, porque yo en este momento 18 

estoy en Junta, salgo a las 8:00 bueno, sí, después de las 8:00 me dan la otra indicación 19 

realizamos, la transferencia esto es lo que yo les tengo y yo se los externé a ustedes en las 20 

sesiones anteriores, que esa fue la indicación, por eso nosotros, no cumplimos el acuerdo, pero 21 

eso estaba inclusive como lo manifiesta bien Cristhian, el día termina a las 11:59 y teníamos 22 

indicación de pagarlo el 5 de febrero.  23 

 24 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: Shirley. 25 

 26 

Dr. Luis Gonzalo Retana González: sí, yo iba primero, bueno, este, bueno, primero yo estoy 27 

preocupado por esa situación, no sé, me parece que es un dime que te diré que no tiene que 28 

resolverse de alguna forma y tiene que ser como dijo el señor fiscal, desde la universidad nos 29 

enseñan lo que está escrito, es lo que se cumple y ese me dijo aquel, me dijo el perencejo, eso 30 

no debería ser, entonces hay que buscar la forma de corregir estas situaciones. Por otro lado, 31 

me tiene muy preocupado, yo soy de la subcomisión de comunicación y bueno, yo el día de 32 

ayer aproveché que a los compañeros les dije, hay que reunirnos, entonces también vi a Yxxx 33 

entonces de algunas de estas cosas conversamos. 34 
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 1 

Y si me sí me preocupa mucho que el tiempo está corriendo, no se está haciendo, yo necesito 2 

con la gente que voy a trabajar, pues llevarlos a ver las instalaciones, y a solicité el a Yxxx la 3 

encuesta para ver cómo, cómo estamos verdad con el nivel de satisfacción, ver cómo vamos a 4 

mejorar y no podemos estar en esta circunstancia. 5 

 6 

También me preocupa, por otro lado, y como tercer punto, la parte económica en este momento 7 

estamos ante una situación de que por una persona dijo que no, entonces ahora vamos a tener 8 

que pagar 7000000 de colones más, eso lo va a pagar la persona o la corporación, obviamente 9 

es la corporación y eso no debería ser porque aquí estamos para beneficiar al agremiado, verdad 10 

y hay que buscar esos beneficios entonces ya esto tiene que parar, verdad, en todo Doña 11 

Ernestina como Cristhian y los demás compañeros de que tenemos que aprender a decir las 12 

cosas bien y poner correos a escribir y todo la situación como debe de ser, esa es mi 13 

intervención.  14 

 15 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: Shirley.  16 

 17 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez: el día que nosotros vimos eso en Junta Directiva se trajo 18 

dentro del orden del día por la urgencia de que teníamos de aprobar para abonar a ese monto 19 

del hotel, verdad del amarre para que pudiéramos hacer la actividad. Igual, como dice Ernestina 20 

es cierto yo le pregunté Ernestina, que si ya se había hecho el pago y ella me recibió lo que 21 

comentó y procedí a llamar al Director Administrativo ¿por qué quería saber qué fue lo que 22 

sucedió por qué no se había pagado si era una urgencia? y la necesidad más que nosotros como 23 

Comisión de Congreso habíamos quedado en el entendido, lo menciono aquí para hacer el 24 

recordatorio a Yxxx  25 

 26 

Que la encargada de proveeduría, Mxxx, iba a hablar con los encargados del hotel, porque ella 27 

era la que tenía el contacto y esa comunicación, más abierta y directa, la misma nos iba a indicar 28 

si hacíamos el depósito hoy, porque ella tenía un correo que decía que se depositara ese día, 29 

ósea, entonces, ante esa eventualidad yo le consulto a Ernestina, ¿que, si ya se depositó?, me 30 

indica que no, ante esta urgencia procedo a llamar a don Dxxx, y Dxxx dice que él fue que giró 31 

la orden de que no se pagara.  32 

 33 
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Porque este, indica, en un llamada y tengo un audio ahí, en qué él estuvo llamando, a los 1 

encargados del hotel y resulta que no le respondieron y que después uno de los encargados que 2 

estaba sustituyendo a la a la señora encargada de toda esta situación, no sé los nombres que el 3 

número refirió, estaba incapacitada entonces la que dejaron como sustituta no estaba enterada 4 

de muchas cosas del trajín y de qué cosas tenía que hacer respecto a la coordinación del hotel, 5 

entonces ante ello el Director Administrativo refiere que da la orden de que no se deposite por 6 

el riesgo de perder el dinero, que se vaya a dar de reserva, de eso fue lo que él me menciono.  7 

 8 

Yo estoy de acuerdo. con ustedes de que no podemos como corporación pagar más simple y 9 

sencillamente porque si aquí se tomó un acuerdo, si había un correo, como dijo el señor fiscal 10 

de que se tenía que pagar y nosotros como comisión lo teníamos claro eso se tenía que realizar. 11 

En qué momento cambió la dirigencia de Mxxx que era la que estaba coordinando todo, y pasó 12 

a don Dxxx no sé, verdad, porque eso nosotros no tenemos conocimiento, pero este yo sí creo 13 

que, si se va a realizar el congreso bueno, ya estamos un poco a destiempo. 14 

 15 

Habría que ver el lunes sí, en verdad, porque eso es nada más para ver qué fecha nos dan, 16 

porque ni siquiera es para atender, verdad estas qué fechas nos dan 1 y 2, si entra dentro de los 17 

plazos que nosotros teníamos, que era en marzo y no se puede pagar más dinero, simple y 18 

sencillamente por una situación que nunca fue comentada, ni siquiera en la Comisión de 19 

Congreso. 20 

 21 

Entonces, yo creo que también se tienen que aceptar precedente, eso no puede seguir pasando, 22 

porque no es dinero mío, no es un dinero de don Dxxx o de director de coordinación, no es un 23 

dinero del jefe de Departamento Financiero Contable, es un dinero de los agremiados, y 24 

nosotros no podemos agarrar la plata y simple y sencillamente por un error o por una situación 25 

que se dio a nivel interno tengamos que pagar más, gracias.  26 

 27 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: Virginia.  28 

 29 

Dra. Virginia Zeledón Cruz: sí, en la misma línea de lo que están diciendo los compañeros a 30 

mí me parece qué ese depósito se debió haber hecho, si el hotel hubiera tenido a otra persona 31 

precisamente cuando la personas va de vacaciones, sustitutos para eso, y el depósito se debió 32 

haber hecho a quién fuera, mientras que la cuenta era la del hotel. 33 

 34 
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No hay ningún problema por otra persona a mí me parece que eso fue algo que debió haber 1 

consultado tal vez a Ernestina o a usted porque no sé a ustedes que son los coordinadores.  2 

 3 

Yirlany Moreira Rodríguez:  sí, no nos consultaron.  4 

 5 

Dra. Virginia Zeledón Cruz: o quien ellos tuvieran que acudir para tomar la decisión porque 6 

no se pueden tomar decisiones de ese tipo, sobre todo financiera, vamos a perder un poco de 7 

millones solo porque se tomó una decisión así, sin consultar nada que era lo que había que 8 

hacer. 9 

 10 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: Jorge. 11 

 12 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez: sí, bueno, en la misma línea, creo que ese día nos reunimos 13 

de verdad de una situación de emergencia y la necesidad que hay que realmente de tener, un 14 

lugar para poder hacer el congreso y bueno y replicando las palabras de don Cristhian, tenemos 15 

que ver con la economía del colegio, verdad. Y creo que definitivamente hay que sembrar un 16 

precedente, porque si hay una nota del hotel que dice que tenemos tiempo hasta la fecha para 17 

hacer un depósito debe de realizarse y después más bien el hotel incumple a la nota que tiene, 18 

más bien nosotros podemos tomar las medidas necesarias para que, uno que el acuerdo que se 19 

tomó como la corporación se cumpla o de otro tipo entonces creo que don Dxx tiene que dar 20 

una explicación correcta de por qué no hizo ese deposito. 21 

 22 

Dra. Yirlanny Moreira Rodríguez:  sí, concuerdo con cada uno de ustedes en este caso, yo 23 

creo que les pediría tiempo al lunes, ya el lunes se reintegra a la persona encargada de su 24 

incapacidad y yo les pediría tiempo al lunes para hacer la llamada, primero conversar con ella 25 

vía telefónica, a ver si podemos llegar a un acuerdo, que quede escrito por correo electrónico 26 

también, y si no ver cuándo nos dan fecha para reunión, yo creo que se puede hacer el intento 27 

con ella, que es la que no ha estado Kxxx se llama que la estaba sustituyendo ML, hablar con 28 

K, que es la realmente encargada de este proceso y que nos puedan dar al menos 1 semana y 29 

media para hacer el pago y ojalá reservar las fechas de 13, 14 y 15, que sería miércoles, jueves 30 

viernes de la misma semana que estábamos cotizando. 31 

 32 

Dr. Luis Gonzalo Retana González: yo creo que también es importante cuando tomamos un 33 

acuerdo, ya lo hemos dicho en algún y en algún momento si ya hay una situación de estas, pues 34 
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dar seguimiento y ponerlo en evidencia verdad, que todo quede por escrito, yo no sé, una 1 

bitácora, un correo o lo que sea la cosa es que se tiene que evidenciar lo que está pasando, 2 

porque aquí hay responsables y esas personas responsables pues tienen que llegar aquí a 3 

decirnos verdad que pasó a como está usted hoy aquí también bueno, ahorita hay que 4 

preguntarle a Don Dxxx verdad, pero sí, yo pienso que eso es sumamente importante para que 5 

lo tomes en consideración. 6 

 7 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez: la Comisión del Congreso está clara y el acuerdo tomado 8 

fue claro y conciso, nosotros nos reunimos extraordinariamente para solucionar el asunto es 9 

que había que cancelar, entonces, esa situación no es, la Comisión, nada más como para que 10 

quieren actas y aclararlo, y también creo que este ojalá se pueda comunicar el lunes. Y que en 11 

vez de que nos dé una semana, si nosotros tuviéramos que hacer una reunión, una sesión de 12 

urgencia, habría que valorarlo de que tanto entraría como esa línea lo del congreso. 13 

 14 

Y entonces podríamos sesionar antes, pero eso lo podríamos digamos ver ahorita, pero nada 15 

más para que usted lo tenga en cuenta que entre menos días tengamos menos margen vamos a 16 

tener, por lo que creo que la acción seria movernos, en cuanto al tiempo, no piense en una 17 

semana si lo puede recortar todavía sería mucho mejor.  18 

 19 

Dra. Yirlanny Moreira Rodríguez: ok, perfecto. 20 

 21 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza: más bien yo creo que cuando usted tenga la 22 

propuesta, por favor se comunique conmigo o me avise por correo.  23 

 24 

Dra. Yirlanny Moreira Rodríguez: les envió un correo a todos, perfecto, muchas gracias. 25 

 26 

Dr. Luis Gonzalo Retana González: muchas gracias.  27 

 28 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: bueno entonces qué acuerdo tenemos que tomar. 29 

 30 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, pienso que sería esperar la respuesta de Yxxx vía correo 31 

electrónico y sobre eso ver si los días que nos va a ofrecer el hotel van a hacer en esa misma 32 

fecha o en esa misma semana, y sobre eso tendríamos que hacer una sesión de urgencia. 33 

 34 
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Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, si Patricia.  1 

 2 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, y sugeriría que tal vez la sesión la podemos hacer 3 

virtual como lo hemos hecho en el pasado.  4 

 5 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, nada más que quede ahí que quede no tomamos ningún 6 

acuerdo, se da por recibida la información y ya la exposición de motivos que todos dijimos con 7 

respecto a la no cancelación del 25% al Hotel Barceló y que se espera la respuesta que debe 8 

enviar la coordinadora en el congreso, para tomar una hacer una sesión extraordinaria virtual 9 

para ver ese asunto. 10 

 11 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, también en la misma sesión extraordinaria llevar un 12 

acuerdo de aquí, que de presentarse una propuesta desfavorable para nosotros se debe crear un 13 

acto administrativo en relación a la situación que se vio. 14 

 15 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, yo bueno, es una práctica saludable que la estamos 16 

manejando con el tesorero, y Dxxx, de todos los asuntos tan delicados que le damos copia al 17 

señor fiscal respecto a los dineros, los pagos de inconsistencias, entonces nosotros estamos 18 

llevando este seguimiento y uno de ellos es el pago de esto de acuerdo a lo que llevamos en 19 

seguimiento 20 

 21 

SE DA POR RECIBIDA LA INFORMACIÓN CON RESPECTO A LA NO CANCELACIÓN 22 

DEL 25% DEL HOTEL BARCELO Y SE QUEDA A LA ESPERA A LA PROPUESTA DE 23 

LA COORDINADORA DEL CONGRESO Y SE HARÁ UNA SESIÓN 24 

EXTRAORDINARIA VIRTUAL. 25 

CAPÍTULO IV DERROGACIÓN DEL ACUERDO N° 11 DEL ACTA N°2749 Y 26 

PRESENTACIÓN DE NUEVO ACUERDO 27 

 28 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, perdón, estábamos viendo este caso pero nos devolvemos al 29 

del congreso, tomamos un acuerdo es que a mí lo que me preocupa es que no se tiene ningún 30 

documento, verdad, no te perdón, tenemos lo que, como digo Cristhian, lo que dice, lo que 31 

dijeron yo aquí tengo el correo que yo te lo voy a presentar cuando se cuándo tomemos eso 32 

que refirió Shirley las medidas que tenemos que tomar, verdad, yo aquí tengo la evidencia, 33 
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pero esto no es no es este punto porque quien presentó fue Yxxx, pero no presento ningún 1 

documento. No sabemos si llamarnos, si nos llamas esto es lo que me preocupan y si de que 2 

nosotros tomemos un acuerdo sin tener sustentación de lo que estamos tomando lo dejo sobre 3 

la mesa.  4 

 5 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez,  asesoría legal, que consideran ustedes.  6 

 7 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, sí, los Giovanni. 8 

 9 

Asesor Legal de Junta Directiva y Presidencia: muy buenas tardes, GR, asesor legal y vamos 10 

a ver aquí como  corresponde a la administración pública, tenemos que tener un expediente 11 

administrativo, lo que está pasando, yo creo que aquí lo primero que hay que hacer es solicitarle 12 

a la administración la conformación de dicho expediente, donde conste ya todos los lo que 13 

sabemos cómo dichos, que y a partir de ahí ustedes puedan tomar una decisión con fundamento, 14 

porque el tema es tener el fundamento legal para poder actuar, porque como es un dicho y 15 

alguien puede decir no, usted no me entendió, yo no dije eso. 16 

 17 

Entonces lo que me parece a mí que debería ordenarse es la apertura del expediente 18 

administrativo con relación al tema del pago del Congreso para poder arrancar nosotros con 19 

una investigación, no sé si Mxxx quiere agregar algo.  20 

 21 

Asesora Legal de Fiscalía: no, en realidad estoy de acuerdo en lo que está diciendo, 22 

Licenciado Giovanni este lo que pediría más bien en realidad sería que quede todo por escrito, 23 

verdad, hacer las consultas para que queden por escrito y eventualmente si es necesario que 24 

ustedes trasladen para que la Fiscalía haga la investigación y ver si tiene mérito o no. 25 

 26 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, bueno, en este caso obviamente el expediente no lo 27 

puede realizar la Direcciona Administrativa: debería de solicitársele a la Licenciada DVH, para 28 

que proceda a realizar el expediente, esto con el objetivo de que le puedan presentar a Junta 29 

Directiva, yo sí quiero ser bien claro qué hay que poner una fecha y te la tienen que cumplir 30 

porque aquí tenido que realizar actas en donde todo queda en el olvido y eso es muy muy 31 

lamentable, porque es tiempo que invertimos en discusión es tiempo que invertimos en tomar 32 

un acuerdo y es tiempo que invierte en terceras personas para enviar el acuerdo y no cumplirlo. 33 

Me parece que es algo que viene contra nosotros, como miembros de esta Junta Directiva.  34 
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 1 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno así son las cosas, tomamos un acuerdo, si nos 2 

ayudan los señores legales en este acuerdo.  3 

 4 

Asesora Legal de Fiscalía: conversando con el licenciado R y todo, conversando también con 5 

él, el señor fiscal, yo le consulto cuál es la necesidad de abrir un expediente, yo sé que en ese 6 

momento nosotros lo dijimos y lo recomendamos por una cuestión de tener algo por escrito, 7 

verdad, pero creo que también ustedes bajo la potestad como miembros de Junta Directiva, 8 

podrían consultarle directamente a Don Dxxx 9 

 10 

Esa es una opción, enviarle un acuerdo para que él, mediante un oficio desde la explicación de 11 

por qué lo ordenó, si es que eso fue así, verdad de por qué él ordenó la cancelación o, más bien, 12 

pedir el no pago o impedir el pago más tiempo, o bien pedirle que comparezca ante la Junta 13 

Directiva, verdad 14 

 15 

Que se haga presente y que él externe porque inclusive puede ser que hasta en oficio sea más 16 

complicado, e indicar las razones o los motivos por los cuales se le impidió ese pago y podría 17 

quedar aquí de una vez en actas exactamente, esas son las 2:00 opciones o las 2 18 

recomendaciones que les ofreceríamos nosotros para evitar también abrir un expediente porque 19 

pareciera que más bien estamos haciendo como una investigación a priori, verdad y realmente 20 

lo que ocupamos es una explicación, no, no iniciar un procedimiento y ya que ustedes con base 21 

a eso, puedan tomar una decisión que hacer con el licenciado. 22 

 23 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, vieras que yo estaba pensando en eso porque 24 

realmente Don Dxxx no ha venido aquí de ninguna forma a decirnos que cual es la razón por 25 

lo cual tomo esa decisión. A mí, si me gustaría que nos explicara, ya sea que venga aquí a la 26 

sesión o que nos envíe un oficio.  27 

 28 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, a ver, Luis.  29 

 30 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, mi solicitud diría después de haber escuchado el criterio 31 

legal y viendo la situación, verdad, porque para no comerte errores y no que no nos vayamos 32 

todos ahí sería prudente citarlo, entonces sería llamarlo para que pueda estar o citarlo, para que 33 

usted este mes próxima sesión o no sé ahorita acá, porque si está entonces que pueda venir  34 
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 1 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, a ver, Cristhian y después Patricia para ya después tomar 2 

la decisión.  3 

 4 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, yo le pediría a esta Junta Directiva que no lo llamemos 5 

el día de hoy, yo quisiera ver primero los temas que vienen hoy presentados por él, porque yo 6 

tengo algunos argumentos que quiero presentar y no quiero adelantar criterio. 7 

 8 

Dra. Virginia Zeledón Cruz, ah tiene que venir.  9 

 10 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, pero no tenemos que tomar acuerdo, nada más se le pide 11 

la presentación.  12 

 13 

Asesor Legal de Junta Directiva y Presidencia: ustedes lo convocan.  14 

 15 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, si nosotros lo convocamos.  16 

 17 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, nada más para que quede claro, cuando yo me refiero a 18 

crear un expediente administrativo no quiere decir que sea directamente con la parte del 19 

director, sino que se siga la línea de investigación, ahí se presentaron los antecedentes, a eso 20 

es lo que yo me refiero.  21 

 22 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, Bueno, seguimos con lo de la derogación del acuerdo, 23 

perdón, una consulta para los asesores y Cristhian hay algo importante que ese acuerdo no se 24 

vendió nosotros tenemos que aquí en mi este acuerdo porque estábamos dando por dar, acuse 25 

de recibido al señor que hizo esa solicitud, ese es el acuerdo que tomamos, pero nosotros no se 26 

cumplió no se trasladó este acuerdo a él.  27 

 28 

ACUERDO 6: LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA DEROGAR EL ACUERDO N° 11 29 

DEL ACTA N°2749 Y QUE A LA LETRA CITA: ACUERDO 11: A) DAR ACUSE DE 30 

RECIBIDO DE SEÑOR GD, GRUPO MONTECRISTO, DE 29 DE NOVIEMBRE DE 31 

2024. ASUNTO: SOLICITUD DE REUNIÓN PARA VER LO DEL CONTARTO DE 32 

RENTA EDIFICIO SAN JOSÉ B) LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA RECIBIR AL 33 

SEÑOR GD Y SU PERSONAL DE APOYO CON UN MÁXIMO DE 2 PERSONAS, 34 
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GRUPO MONTECRISTO PARA LA PRESENTACIÓN DE LAS PROPUESTAS 1 

CONCERNIENTES AL EDIFICIO DEL COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA 2 

RICA SEDE SAN JOSÉ EL JUEVES 13 DE FEBRERO DE 2025 A LAS 04:00 PM Y 3 

REMITIR LAS PROPUESTAS A MÁS TARDAR EL LUNES 10 DE FEBRERO DE 2025 4 

C) TRASLADAR A QUIEN CORRESPONDA. ACUERDO TOMADO E FIRME POR 5 

UNANIMIDAD DE LAS (OS) MIEMBROS PRESENTES. ACUERDO TOMADO EN 6 

FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS(OS) MIEMBROS PRESENTES. 7 

 8 

ACUERDO 7: DAR ACUSE DE RECIBIDO DE SEÑOR GDE, GRUPO 9 

MONTECRISTO, DE 29 DE NOVIEMBRE DE 2024. ASUNTO: SOLICITUD DE 10 

REUNIÓN PARA ANALIZAR LA PROPUESTA DEL EDIFICIO SAN JOSÉ B) LA 11 

JUNTA DIRECTIVA APRUEBA RECIBIR AL SEÑOR GDE Y SU PERSONAL DE 12 

APOYO CON UN MÁXIMO DE 2 PERSONAS PARA LA PRESENTACIÓN DE LAS 13 

PROPUESTAS CONCERNIENTES AL EDIFICIO DEL COLEGIO DE 14 

ENFERMERAS DE COSTA RICA SEDE SAN JOSÉ EL JUEVES 20 DE FEBRERO 15 

DE 2025 A LAS 04:00 PM Y QUE SE REMITA LA PROPUESTA FORMAL ESCRITA 16 

AL CORREO DE JUNTA DIRECTIVA A MÁS TARDAR EL LUNES 17 DE 17 

FEBRERO DE 2025 C) TRASLADAR AL SEÑOR GD ESTE ACUERDO. ACUERDO 18 

TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS (OS) MIEMBROS PRESENTES. 19 

 20 

 21 

 22 

CAPITULO VI ASUNTOS TESORERO 23 

 24 

SOLICITUDES DE AYUDAS ESPECIALES DE ENFERMERAS Y ENFERMEROS 25 

 26 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: ahora vamos todos, ayudas especial de enfermeras y 27 

enfermaras a cargo del señor Jorge.  28 

 29 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez: buenas tardes.  30 

 31 
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Caso de Salud de núcleo familiar cirugía hija CCSS, no realiza la operación por falta de recurso 1 

humano y material. En observaciones no trajo los documentos probatorios, no aporta 2 

documentación de la caja indicando que la niña no se puede operar en el país ya que la CCSS 3 

no se los brinda y lo que la Administración incluye es que queda a criterio de Junta Directiva 4 

un acuerdo para aprobar la ayuda.  5 

 6 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: porque la solicita.  7 

 8 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra: es la niña  9 

 10 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: Yasmin, ya termino.  11 

 12 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra: no es que era para recordarles que este era el caso de la niña 13 

que no se le pudo hacer la cirugía aquí la mamá se fue para España, la mamá es la enfermera. 14 

 15 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: Patricia.  16 

 17 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza: aja ello lo único que no aporto fue eso pero realmente 18 

yo considero que debemos darle la ayuda especial.  19 

 20 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: Yasmin. 21 

 22 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra: usted reviso el expediente y todo, oki perfecto. Tiene que venir 23 

especificado de cuanto será la ayuda.  24 

 25 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, el artículo 28 Delineamiento Lineamiento para el otro, lo 26 

de ayudas especiales que a la letra dice la creación de beneficio, la junta directiva podrá crear 27 

mediante acuerdo en firme debidamente motivado, nuevos tipos de ayudas especiales para 28 

aquellos casos en que así se determine, así como ampliar los beneficios ya contemplados, para 29 

lo cual deberá reformar ese reglamento. Nos dan la potestad de que no puede podemos dar 30 

ayudas especiales en este caso, que no están dentro del artículo 28. 31 

 32 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, para que conste en actas, este es un caso de una madre 33 

que tiene a una menor que no fue intervenida quirúrgicamente acá en Costa Rica se tuvo que 34 
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trasladarse a España, que existe como evidencia la solicitud pública que hizo a través de medios 1 

de comunicación, en donde ella plantea que no está laborando y que dejó de laborar para poder 2 

atender a la menor entonces, bajo ese momento me parece que esos salarios están 3 

 4 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, hay que leerlo.  5 

 6 

ACUERDO 8: UNA VEZ ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO 7 

COLEGIADO EL OFICIO CECR-ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, 8 

DIRECTOR ADMINISTRATIVO, A) LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA LA 9 

AYUDA ESPECIAL SOLICITADA POR LA DRA. MGSG, NÚMERO DE 10 

IDENTIFICACIÓN xxx, LICENCIA xxx SEGÚN ARTÍCULO 22 Y 23 DEL 11 

LINEAMIENTO PARA EL OTORGAMIENTO DE AYUDAS ESPECIALES A 12 

LAS(OS) COLEGIADAS(OS) EN EXCEPCIONAL ESTADO DE NECESIDAD CON 13 

FUNDAMENTO A TODA LA INFORMACIÓN QUE CONSTA EN EL EXPEDIENTE 14 

ADMINISTRATIVO POR UN MONTO DE ¢xxx (xxx) CORRESPONDIENTE A DOS 15 

SALARIOS MINIMOS, SE TOMARÁ DEL FONDO DE AYUDAS ESPECIALES. B) 16 

TRASLADAR ESTE ACUERDO A LA DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA Y AL 17 

DEPARTAMENTO FINANCIERO CONTABLE. ACUERDO TOMADO EN FIRME 18 

POR UNANIMIDAD DE LAS (OS) MIEMBROS PRESENTES 19 

 20 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, el segundo caso es Txxx también a Lxxx. La administración 21 

dice que no existen ayudas especiales para este tipo de situaciones.  22 

 23 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre: si entonces no se aprueba  24 

 25 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas: sí, tal vez en quiero pedir la palabra, estaba viendo cuál 26 

es el monto por el cual es una estafa, yo lamento mucho lo que le pasó a esta colegiada, pero 27 

actualmente en las estafas continuamente en la parte de cuentas electrónica, en verdad son de 28 

muchos más frecuente, y si lo tienen una instancia judicial en este momento me imagino que 29 

ella está tratando de recuperar el monto con el banco respectivo si nosotros hacemos esto y 30 

aprobamos una ayuda especial en esta condición primero estaríamos obligados a generar 31 

ayudas especiales a quienes les pasan estas situaciones constantemente y eso significaría que 32 

no justificaba y aparte de eso, si ella no tiene denunciado porque se puede denunciar en el OIJ, 33 

eventualmente podría existir la posibilidad de una recuperación, entonces podría recuperar el 34 
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dinero, pero también es haberle dado un mundo especial y ya no estar en una situación de 1 

necesidad, entonces, de mi parte, obviamente lamento la situación, pero no podría contar a 2 

favor. 3 

 4 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, se retira un momentito Luis 5 

 6 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, dice Kxxx que no existe una cuenta contable para 7 

estas ayudas especiales, osea no las tienen registradas, entonces no saben cómo las tenías la 8 

otra contadora peor ya están conversando con Dxxx para eso porque sí, está presupuestado que, 9 

si está todo, pero no hay dentro de la cuenta no está.  10 

 11 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, para que quede en acta, vamos a ver en la proyección 12 

presupuestaria del año 2025 que se presentó en diciembre 2024. Se hizo una proyección para 13 

la cuenta que el nombre de fondo de Ayuda Social con un aporte individual de 1083 colones 14 

para un ingreso de 17,114,149 y un total al año de 205,375,788, colones eso para que, aunque 15 

no exista el numero el presupuesto sí existe y que cada uno de nosotros si aportamos 1083 16 

colones.  17 

 18 

ACUERDO 9: UNA VEZ ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO 19 

COLEGIADO EL OFICIO CECR-ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, 20 

DIRECTOR ADMINISTRATIVO, A) LA JUNTA DIRECTIVA NO APRUEBA LA 21 

AYUDA ESPECIAL SOLICITADA POR LA DRA. TYML, NÚMERO DE 22 

IDENTIFICACIÓN xxx, LICENCIA xx SEGÚN ARTÍCULO 22 DEL LINEAMIENTO 23 

PARA EL OTORGAMIENTO DE AYUDAS ESPECIALES A LAS(OS) 24 

COLEGIADAS(OS). B) TRASLADAR ESTE ACUERDO A LA DIRECCIÓN 25 

ADMINISTRATIVA Y AL DEPARTAMENTO FINANCIERO CONTABLE. 26 

ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS (OS) MIEMBROS 27 

PRESENTES. A LA HORA DE TOMAR ESTE ACUERDO EL DR. LUIS RETANA 28 

GOZÁLEZ NO SE ENCONTRABA PRESENTE EN LA SESIÓN. 29 

 30 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, el tercer caso es a nombre de RCA 31 

 32 

ACUERDO 10: UNA VEZ ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO 33 

COLEGIADO EL OFICIO CECR-ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, 34 
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DIRECTOR ADMINISTRATIVO, A) LA JUNTA DIRECTIVA NO APRUEBA LA 1 

AYUDA ESPECIAL SOLICITADA POR EL DR. RCA, NÚMERO DE 2 

IDENTIFICACIÓN xxx, LICENCIA xxx SEGÚN ARTÍCULO 22 DEL 3 

LINEAMIENTO PARA EL OTORGAMIENTO DE AYUDAS ESPECIALES A 4 

LAS(OS) COLEGIADAS(OS). B) TRASLADAR ESTE ACUERDO A LA DIRECCIÓN 5 

ADMINISTRATIVA. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS 6 

(OS) MIEMBROS PRESENTES. A LA HORA DE TOMAR ESTE ACUERDO EL DR. 7 

LUIS RETANA GOZÁLEZ NO SE ENCONTRABA PRESENTE EN L SESIÓN. 8 

 9 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, el próximo caso es presentado por GGG. Presento todo 10 

menos la constancia salarial, avalado en el artículo 22 la Junta puede brindar o no la ayuda.  11 

 12 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, tengo una duda con respecto a este paso, me gustaría 13 

que se revisa para saber quién era la persona, la pareja de ella esto respetando la toda la 14 

información de ella, obviamente, porque me parece que este es el caso del colega que fallece 15 

en México y que él tenía un beneficiario en la en el Fondo de Mutualidad y habría que revisar 16 

quién era ese beneficiario, verdad, porque el Fondo de Mutualidad responde a eso, de poder 17 

cumplir con las necesidades cuando la persona fallece, entonces, no me parece que sea viable 18 

aprobar una ayuda especial, aparte de que a la persona beneficiaria vino solicitar el derecho de 19 

punto. 20 

 21 

Habría que ver si coincide la persona, si es así de mi parte no aplicarían y si es porque la 22 

persona que ella está diciendo corresponde a otra persona, pues obviamente ya habría que 23 

analizarlo, pero eso es lo que yo tendría que decir. 24 

 25 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, este caso nosotros ya aprobamos, entonces creo que la 26 

semana anterior.  27 

 28 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, como se llamaba, como se llamada el señor tal vez yo me 29 

acuerdo.  30 

 31 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, los dos son enfermero.  32 

 33 
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Dra. Shirley Dennison Rodríguez, XUM, aquí hay un documento en el expediente que dice: 1 

“se remite certificado de embalaje del cuerpo verdad, por medio de la presente informamos 2 

que el cuerpo que en vida llevaba el nombre, talvez para explicar que soy la que tengo el 3 

expediente, GEG ella es la que está solicitando la ayuda, ella fue la que de acuerdo al 4 

expediente hay un documento que se llena de los beneficiarios del fondo de mutualidad y 5 

subsidios que esta como beneficiaria de un 50%, esperen sigo revisando”. 6 

 7 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, no, a ella se le dio los ocho millones, ahí está. Que ella 8 

está pidiendo una ayuda especial repatriar el cuerpo, pero ella recibió los 8 millones y eso de 9 

fallecimiento se le da. 10 

 11 

ACUERDO 11: UNA VEZ ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO 12 

COLEGIADO EL OFICIO CECR-ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, 13 

DIRECTOR ADMINISTRATIVO, A) LA JUNTA DIRECTIVA NO APRUEBA LA 14 

AYUDA ESPECIAL SOLICITADA POR LA DRA. GGG, NÚMERO DE 15 

IDENTIFICACIÓN xxx, LICENCIA xxx SEGÚN ARTÍCULO 22 DEL 16 

LINEAMIENTO PARA EL OTORGAMIENTO DE AYUDAS ESPECIALES A 17 

LAS(OS) COLEGIADAS(OS). B) TRASLADAR ESTE ACUERDO A LA DIRECCIÓN 18 

ADMINISTRATIVA. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS 19 

(OS) MIEMBROS PRESENTES. 20 

 21 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, tal vez a mí me como me gustaría decirte esa es una 22 

situación inoportuna, a mí me hace reflexionar mucho y me parece que tanto tiempo después 23 

estar viendo esto es como inapropiado, que veamos esto hasta tanto tiempo después porque 24 

realmente la compañera vivió con angustia y nosotros debemos ser solidarios en el momento 25 

que se necesite y ahora le negamos porque ahora ya recibió el monto entonces, me parece que 26 

debemos atender a tiempo estas cosas.   27 

 28 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, si, totalmente, sí hay una situación difícil y es que eso 29 

se vivió en todos los hospitales, sí, este servidor no había dinero para traerla y eso se logró 30 

gracias a los compañeros aportes de los compañeros, no por el beneficio de otro aporte de los 31 

compañeros, ya después llego el aporte. 32 

 33 
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Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, continuando con lo de las ayudas tenemos el siguiente a 1 

nombre de GBM. Ella entrego todos los datos probatorios, esto tiene que ver con pérdida 2 

parcial por inundación y salida del núcleo familiar que no presentó documentos necesarios que 3 

indiquen que el desastre natural fue en su casa de habitación por lo cual no hay documentos 4 

probatorios de alguna entidad ante la afectación.  5 

 6 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, entonces no se aprueba. 7 

 8 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, bueno, tal vez como que quede un poquito más 9 

explicado, porque es cierto que ella presenta todo y no hay ningún documento probatorio de la 10 

inundación. 11 

 12 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, vamos a ver, cuando se comunica aquí que no presentan 13 

documentos probatorios eso es porque no puede aportar documentos de cualquier entidad, 14 

ahora hablando como trabajadora del Ministerio de Salud, cuando sucede estas situaciones de 15 

desastres naturales, se realiza un levantamiento de daños y de listado de las personas afectadas, 16 

al igual que el IMAS, Comisión Nacional de Emergencias entre otras, afectados también 17 

reciben ayudas especiales de los entes que intervienen, entonces para aclarar el solicitante no 18 

está aportando un documento que indique que en verdad haya sido afectada. 19 

 20 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, sí que pueden ser de cualquier lugar.  21 

 22 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, tal vez yo creo que hay entre los lineamientos o las 23 

instrucciones a las personas que revisan y está bien que se debe de ampliar y decirte cuál es el 24 

tipo de aporte de prueba que se debe de dar.  25 

 26 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, el lineamiento es muy claro.  27 

 28 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, si es muy claro.  29 

 30 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, perdón, ahí dice que se debe adjuntar documentos 31 

probatorios como de municipalidad.  32 

 33 
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Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, sí, pero el punto es que la persona que le recibe la 1 

documentación le diga, usted no está portando esto y esto está oficial, o sea, como que no le 2 

dedica esta foto, no es algo que es un elemento global.  3 

 4 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, pero es que eso le corresponde a la Administración y 5 

someterlo aquí a la junta  6 

 7 

ACUERDO 12: UNA VEZ ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO 8 

COLEGIADO EL OFICIO CECR-ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, 9 

DIRECTOR ADMINISTRATIVO, A) LA JUNTA DIRECTIVA NO APRUEBA LA 10 

AYUDA ESPECIAL SOLICITADA POR LA DRA. GBM, NÚMERO DE 11 

IDENTIFICACIÓN xxx, LICENCIA PROFESIONAL xxx SEGÚN ARTÍCULO 22 DEL 12 

LINEAMIENTO PARA EL OTORGAMIENTO DE AYUDAS ESPECIALES A 13 

LAS(OS) COLEGIADAS(OS). B) TRASLADAR ESTE ACUERDO A LA DIRECCIÓN 14 

ADMINISTRATIVA. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS 15 

(OS) MIEMBROS PRESENTES. 16 

 17 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, el siguiente caso es de RCC 18 

 19 

También una situación de vivienda ella a porta todos los documentos menos la constancia 20 

salaria, vivienda parcialmente afectada, perdida de electrodomésticos y muebles.  21 

 22 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, perdón que él está presentando.  23 

 24 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, talvez para aclarar, ella presenta un documento de la 25 

Comisión de Emergencias de Cañas, el 18 de noviembre del 2024 donde indica: “ a quien 26 

interese por este medio el Comité Municipalidad de Emergencias de Cañas hace constar que 27 

del 7 al 18 de noviembre 2024, el cantón fue afectado por los efectos de la zona de 28 

conveniencia Intertropical. La onda tropical 45 y la conducta tropical Sara el cual genero un 29 

aumento de lluvias en la vertiente del Pacifico y del Valle Central, según alerta roja numero  30 

44-2024 enviado por la Comisión Nacional de Prevención de Riesgos y la principal afectación 31 

fue por inundaciones a demás caídas de árboles en distintas rutas nacionales y cantonales, así 32 

como el desbordamiento de quebradas que dejaron incomunicadas varias comunidades por 33 

algunas horas, los ríos Magdalena mantuvieron los niveles altos durante el periodo de 34 
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afectación lo que provoco deslizamiento en algunos sectores se extiende constancia de la 1 

afectación en la cuidad de Cañas el 18 de noviembre de 2024 al ser las 21 horas con 35,  a 2 

solicitud de la señora RCC, cedula x-xxxx- xxxx” y presenta una fotografía de la afectación de 3 

la casa. 4 

 5 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, pregunta, es que no le escuche muy bien que le sucedió 6 

a la  afectada.  7 

 8 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, lo que indica.  9 

 10 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, el desastre.  11 

 12 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, cerca del desastre.  13 

 14 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, pero no indica que la casa de ella está afectada.  15 

 16 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, dice exactamente, que ella fue a solicitar un documento y 17 

que la afectación fue en la ciudad de Cañas  18 

 19 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, pero quien lo solicita es ella.  20 

 21 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, si ella.  22 

 23 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, yo creo que este caso hay que devolverlo y que ella 24 

presente el daño que sufrió su casa, certificado por el Departamento de Riesgo de la 25 

Municipalidad y hagámoslo directamente nosotros que nos lo mande aquí, para que no llegue 26 

a administración, a ver Mxxx.  27 

 28 

Asesora Legal de Fiscalía:, gracias doña Ernestina tal vez como esta es una labor de 29 

administración porque no le devuelven ustedes al Director Administrativo para que sea él el 30 

que le solicite directamente a la señora los documentos que ustedes este requieren.  31 

 32 
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Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, yo entiendo eso, Mxxx, pero van a hacer otros mes o dos 1 

meses por eso era que decía eso, pero si la recomendación, yo es por agilizar los trámites a la 2 

colegiada porque cuando llego esa solicitud.  3 

 4 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, en noviembre.  5 

 6 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, yo hago esa propuesta, pero según la asesoría dice que lo 7 

traslademos, entonces yo retiro mi propuesta y tomen el acuerdo ustedes yo es por agilizar el 8 

proceso es que estamos quedando tan mal con las colegiadas en este asunto, a ver don Gxxx.  9 

 10 

Asesor Legal de Junta Directiva y Presidencia, no nada más puntualizar una cosa, 11 

efectivamente, hoy Ernestina la intención suya es muy loable y es de aplaudir, pero hay que 12 

tener cuidado de que de acuerdo con la aprobación que hizo con el organigrama y todo, ustedes 13 

no, no deben caer en coadministrador verdad, sino que hay que seguir el procedimiento porque 14 

recuerde que nosotros manejamos fondos públicos y tenemos que acatar lo que dispone la ley 15 

no podemos salirnos de la ley, aunque nos duela. 16 

 17 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno coloquen el acuerdo.  18 

 19 

ACUERDO 13: UNA VEZ ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO 20 

COLEGIADO EL OFICIO CECR-ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, 21 

DIRECTOR ADMINISTRATIVO, LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA INSTRUIR 22 

AL LIC. DVM, DIRECTOR ADMINISTRATIVO PARA QUE EN UN PLAZO DE 3 23 

DÍAS HÁBILES PREVENGA A LA DRA. CCR, NÚMERO DE IDENTIFICACIÓN x – 24 

xxxx -xxxx, LICENCIA xxx, PARA QUE PRESENTE UN DOCUMENTO IDONEO 25 

QUE CERTIFIQUE LOS DAÑOS CAUSADOS EN SU VIVIENDA, EMITIDO POR EL 26 

DEPARTAMENTO DE RIESGO DE LA MUNICIPALIDAD DE CAÑAS. ACUERDO 27 

TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS (OS) MIEMBROS PRESENTES. 28 

 29 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, eso fue lo que nos recomendó el asesor, que lo dejáramos 30 

así.  31 

 32 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, el siguiente caso es de AEMP 33 

 34 
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Él solicita una ayuda porque está desempleado en la documentación solicitada presenta 1 

declaración jurada, estudio socioeconómico, constancia salarial y documentos probatorios. 2 

 3 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, aquí es importante dejar constancia que nosotros 4 

tenemos, bueno, vamos a ver, de acuerdo al último estudio del Ministerio de Trabajo y 5 

Seguridad Social, Enfermería se encuentra en el lugar número 16 con alguna de las carreras 6 

que no, bueno para mayores en desempleados se tiene y eso significa más o menos que hace 7 

un 16% de personas desempleadas en enferma, lo cual representa aproximadamente 3681,  y 8 

un poquito de personas con esta condición yo también me solidarizo con el doctor. 9 

 10 

Sin embargo, si en este caso aplicaremos una ayuda especial para una persona que se encuentra 11 

en estado de empleo, pues tendremos que aplicarlo para los demás, si sacamos el monto que 12 

está destinado para el año y le damos una ayuda especial a todas las personas que están 13 

desempleadas, en este momento más o menos son como 60, 000 mil colones, lo que se le podría 14 

dar, y bueno, ese no” es el espíritu por el cual se creó el fondo. 15 

 16 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, tal vez nada más para aclarar, acá hay una declaración 17 

jurada que indica: “esto está en el expediente, y no aporta fotografías. 18 

 19 

ACUERDO 14: UNA VEZ ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO 20 

COLEGIADO EL OFICIO CECR-ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, 21 

DIRECTOR ADMINISTRATIVO, A) LA JUNTA DIRECTIVA NO APRUEBA LA 22 

AYUDA ESPECIAL SOLICITADA POR EL DR. MPAE, NÚMERO DE 23 

IDENTIFICACIÓN x -xxxx - xxx, LICENCIA PROFESIONAL xxx SEGÚN 24 

ARTÍCULO 22 DEL LINEAMIENTO PARA EL OTORGAMIENTO DE AYUDAS 25 

ESPECIALES A LAS(OS) COLEGIADAS(OS). B) TRASLADAR ESTE ACUERDO A 26 

LA DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR 27 

UNANIMIDAD DE LAS (OS) MIEMBROS PRESENTES.  28 

 29 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, seguimos, el siguiente caso es a nombre de FPL. Presentó 30 

toda la documentación de la casa es de la expareja y lo pasan a la Junta para su análisis.  31 

 32 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, con solo la condición no podemos analizar el caso.  33 

 34 



 
COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA 

   

 

Junta Directiva  Sesión Ordinaria 2751, 13 de febrero, 2025   31 
 
 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, la casa no esta a nombre de ella, es de la expareja 1 

 2 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, y no es de acuerdo con el articulo si no en su condición de 3 

suspendido no tiene el derecho a otorgarle la ayuda especial.  4 

 5 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, aquí él aporta una declaración jurada por un notario 6 

público donde indica: “que la casa no es inexistente de una póliza” después, aporta un 7 

documento del cuerpo de bomberos de Costa Rica, donde indica “que la casa se quemó en un 8 

70% de su estructura además daño frontal, camas, colchones, juego de sala, armario, ropa, 9 

mueble, constancia extendida a nombre de FLP el 19-08-2024 para efectos de solicitud de 10 

ayuda. “ 11 

 12 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, esta activa, es del 08 de febrero entonces esto no es tiene 13 

una certificación de un notario público, pasamos al otro mientras revisan.  14 

 15 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, el siguiente caso es de YTM. Es activo B, adjunto toda la 16 

documentación, menos los documentos probatorios, está solicitando ayuda, ya que tuvo 17 

fracturas en los dientes frontales y pide la ayuda para tratamiento privado. La administración 18 

lo que dice es que no se brinde la ayuda especial, pero que queda a criterio de la Junta Directiva.  19 

 20 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, a ver quién primero.  21 

 22 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, no, y mi duda siguiente, no sé si ella presentó algún 23 

documento de la CCSS en donde diga que la caja no le va a ministrar la atención.  24 

 25 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, es que hasta donde yo conozco por acciones propias hay 26 

ciertos tratamientos que la caja no los hace, entonces tiene la persona que buscar, un medio 27 

privado, lo digo porque yo lo pasé a mí me atienden en odontología y me sacan una muela, 28 

pero no siempre me quebré un diente, no me lo arreglan, tengo que pagar, aparte.  29 

 30 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, así, así es todo.  31 

 32 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, así es todo, entonces no me acuerdo haber leído, y yo 33 

estudié el reglamento también y el lineamiento.  34 
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 1 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, atención en salud, di porque si se reventó todos los dientes. 2 

 3 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, vamos a ver la ayuda especial si se podría brindar, 4 

siempre y cuando tengamos una justificación si la Caja dice si, efectivamente esta persona 5 

ocupa, pero en este caso ante la duda creo que es mejor preguntarle me imagino que la caja si 6 

se lo puede dar en la clínica donde ella asiste.  7 

 8 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, bueno, es que depende de que tan grave.  9 

 10 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, a qui tiene un documento de la Universidad de Costa Rica, 11 

del 08 de agosto del 2024. 12 

 13 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, en el lineamiento es claro, referente a salud dice para 14 

colegiado o familiares de primer grado, necesidad de compra de medicamentos, prótesis, 15 

equipo médico y exámenes especiales no suministrados por la CCSS o por el INS.  16 

 17 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, yo pensaría que le pidamos igual, que, en el otro, 18 

hagamos una aclaración pidiéndole el documento probatorio de la caja.  19 

 20 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, si eso es privado, no como una clínica, pero sí de paga. 21 

 22 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, y a qui dice también importante que debe presentar tres 23 

cotizaciones.  24 

 25 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, perdón lo que pasa es que cuando uno busca para una 26 

situación dental, es caro, uno busca que sea, bueno bonito y barato resulta que la UCR, es uno 27 

de los lugares más cómodos porque cobran solo materiales, bueno a mí me gusta mucho. 28 

 29 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, cuando hablan de materiales hay uno que dice arco 30 

superior y arco inferior $1011 y otro del arco superior por $5725, entonces estamos hablando 31 

del seis mil y resto de dólares. 32 

 33 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, un documento.  34 
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 1 

ACUERDO 15: UNA VEZ ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO 2 

COLEGIADO EL OFICIO CECR-ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, 3 

DIRECTOR ADMINISTRATIVO, LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA INSTRUIR 4 

AL LIC. DVM, DIRECTOR ADMINISTRATIVO PARA QUE EN UN PLAZO DE 3 5 

DÍAS HÁBILES PREVENGA A LA DRA. YTM, NÚMERO DE IDENTIFICACIÓN x 6 

– xxxx - xxxx LICENCIA xxx, PARA QUE PRESENTE EL DOCUMENTO 7 

PROBATORIO EMITIDO POR LA CAJA COSTARRICENSE DEL SEGURO 8 

SOCIAL QUE INDIQUE QUE NO SE VA A REALIZAR EL TRATAMIENTO 9 

ODONTOLOGICO NECESARIO. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR 10 

UNANIMIDAD DE LAS (OS) MIEMBROS PRESENTES.  11 

 12 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, tal vez si le damos la palabra al caso que estaban 13 

revisando.  14 

 15 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, ya lo tienen si, adelante, o vemos este último, adelante.  16 

 17 

Asesor Legal de Junta Directiva y Presidencia, gracias presidenta el caso de la señora FLP, 18 

que hace la solicitud, ella en su solicitud expresa que es vivienda propia y que es por un 19 

incendio en su residencia o casa habitación, sin embargo, en el registro indica que la propiedad 20 

no le pertenece a ella le pertenece.  21 

 22 

Asesora Legal de Fiscalía:, al señor LVÁ, que en realidad revisándola también en el Tribunal 23 

Supremo de Elecciones no tiene ningún vínculo con ella conyugal, porque nosotros también 24 

revisamos, hicimos la debida de diligencia que esto debería ir y hago aquí la acotación debería 25 

de hacerse previo a que venga aquí a la junta Directiva, no porque nosotros no lo podemos 26 

hacer, sino porque para que esto ayude tiempo, etcétera. 27 

 28 

Entonces, en realidad la persona, si tu alguna relación con doña FLP y eso no lo podemos saber 29 

si aparece que tuvieron una hija que de los papeles que están incompletos que ella aporta, 30 

verdad la propiedad sí tiene una habitación de patrimonio, está en patrimonio familiar, verdad, 31 

pero en habitación familiar, pero este no es de ella no sabemos si ella vive ahí tampoco, lo 32 

desconocemos.  33 



 
COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA 

   

 

Junta Directiva  Sesión Ordinaria 2751, 13 de febrero, 2025   34 
 
 

Asesor Legal de Junta Directiva y Presidencia, ahora ven en el registro, en el registro público 1 

aparece 2 anotaciones de donación de fecha.  2 

 3 

Asesora Legal de Fiscalía, una del 2018 y otra del 2019.  4 

 5 

Asesor Legal de Junta Directiva y Presidencia,  sin embargo, de acuerdo a la ley de registro 6 

nacional, los documentos que se presentan tienen 1 año de caducidad para que den inscritos y 7 

si esos documentos tienen esas fechas, no se pueden tener como válidos a favor de terceros y 8 

en este caso, nosotros somos terceros, porque bajo el principio de publicidad registral, ella 9 

aporta unas copias que tampoco son certificadas de unas fotocopias, como de un protocolo 10 

donde se hizo la gestión, pero eso tampoco tiene ningún valor legal, o sea, en realidad nosotros 11 

no podemos determinar y esta asesoría no podría recomendarles a ustedes porque no nos consta 12 

que la casa sea propia como ella está declarando, bueno, pero es que puede ser rentada, puede 13 

ser prestada pero no propia.  14 

 15 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, yo le pregunte al asesor legal que también ¿puede aportar 16 

un documento por parte de la Comisión nacional de Emergencias que indique que ella se 17 

encontraba en la casa o viviendo ahí? esa era la duda.  18 

 19 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno así las cosas cual es el acuerdo que debemos 20 

retomar, no se le puede otorgar la ayuda, no, no aquí no es por la situación sino porque no 21 

cumple con los requisitos.  22 

 23 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, no cumple con los requisitos.  24 

 25 

ACUERDO 16: UNA VEZ ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO 26 

COLEGIADO EL OFICIO CECR-ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, 27 

DIRECTOR ADMINISTRATIVO, A) LA JUNTA DIRECTIVA NO APRUEBA LA 28 

AYUDA ESPECIAL SOLICITADA POR LA DRA. LPF, NÚMERO DE 29 

IDENTIFICACIÓN x – xxxx - xxxx, LICENCIA PROFESIONAL xxx, DEBIDO A QUE 30 

NO CUMPLE CON LOS REQUISITOS ESTABLECIDOS EN EL ARTÍCULO 22 DEL 31 

LINEAMIENTO PARA EL OTORGAMIENTO DE AYUDAS ESPECIALES A 32 

LAS(OS) COLEGIADAS(OS). B) TRASLADAR ESTE ACUERDO A LA DIRECCIÓN 33 



 
COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA 

   

 

Junta Directiva  Sesión Ordinaria 2751, 13 de febrero, 2025   35 
 
 

ADMINISTRATIVA. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS 1 

(OS) MIEMBROS PRESENTES. 2 

 3 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, el ultimo es de APP. Y presento toda la documentación 4 

menos la constancia salarial ella está solicitando una ayuda ya que se encuentra desempleada 5 

la Administración dice que no otorgar la ayuda especial ya que no se encuentra dentro de los 6 

lineamientos de las ayudas especiales.  7 

 8 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, cuando habla de documentos probatorios, bueno primero 9 

ella hizo el trámite el 29 de junio del 2024 y eso paso porque dentro de la solicitud de ayuda 10 

dice que además, de estudios socioeconómicos por parte del colegio, la declaración jurada para 11 

el otorgamiento y tiene un documento caja costarricense que dice certificación con calidad de 12 

pensión. 13 

 14 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, bueno de todas formas el pago de hipoteca no está dentro de 15 

las especificaciones para darles las ayudas en el fondo, así que no corresponde 16 

 17 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, aunque no corresponda si quiero que quede bien 18 

documentado que esto fue en junio del 2024, el atraso con las ayudas especiales. 19 

 20 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, aclarar que es un atraso, que viene de la Junta 21 

anterior.  22 

 23 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, Don GRS.  24 

 25 

Asesor Legal de Junta Directiva y Presidencia, esta asesoría les recomienda que se remitan 26 

a la Administración para que se llame a la colegiada e indique si situación es la misma y que 27 

aporte documentos actuales para ver si es posible, porque en realidad el atraso no corresponde 28 

a ella, sino por problemas administrativos nuestros.  29 

 30 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, digamos en la parte de ayudas como está contemplado, 31 

no 32 

 33 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, no.  34 
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 1 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, yo quería comentar algo con respecto a eso, yo entiendo 2 

lo que dice don GRS, sin embargo, obviamente es algo preocupante porque en algún lado se 3 

pierde esta información me parece que se debería suceder, pero si hacer una llamada de 4 

atención porque la Junta de quórum durante julio, agosto, septiembre, octubre y los mismos 5 

problemas de quorum, entonces no hay una justificación real que nos diga a nosotros lo que va 6 

a pasar es que nos van a llegar aquí documentos del 2017 para que los aprobemos aquí en el 7 

2025.  8 

 9 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, yo también quiero referirme a eso porque en el momento 10 

y aquí los dos compañeros son conscientes y revisamos las actas, cuando yo estaba en esos 11 

periodos aquí se traían ayudas especiales ósea no había esa acumulación, la situación es que 12 

de acuerdo a esos lineamiento llegan a la dirección Administrativa y nosotros como Junta 13 

Directiva, entonces yo creo que aquí debemos tomar un acuerdo, ósea vean todos los casos que 14 

vinieron y desde que fecha en ese cuadro que él manda no pone fecha de recibido verdad, no 15 

dice fecha de recibido, bueno, entonces aprobemos esto y después tomamos un acuerdo  16 

 17 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, sí, me parece, importante lo que usted está diciendo Doña 18 

Ernestina, porque al igual que todos los demás miembros de esta Junta Directiva que no estaban 19 

anteriormente tampoco sabían del atraso que teníamos, pero es porque es una cuestión 20 

administrativa que no llega Junta Directiva anterior a esto estábamos nunca, ni siquiera tuvimos 21 

atrasos en correspondencia. 22 

 23 

ACUERDO 17: A) UNA VEZ ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO 24 

COLEGIADO EL OFICIO CECR-ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, 25 

DIRECTOR ADMINISTRATIVO A) LA JUNTA DIRECTIVA NO APRUEBA LA 26 

AYUDA ESPECIAL SOLICITADA POR LA DRA. APA, NÚMERO DE 27 

IDENTIFICACIÓN xxx, LICENCIA xxx, DEBIDO A QUE SEGÚN ARTÍCULO 22 28 

DEL LINEAMIENTO PARA EL OTORGAMIENTO DE AYUDAS ESPECIALES A 29 

LAS(OS) COLEGIADAS(OS) EN EXCEPCIONAL ESTADO DE NECESIDAD, NO SE 30 

CONTEMPLA ESTE TIPO DE AYUDA. B) TRASLADAR ESTE ACUERDO A LA 31 

DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR 32 

UNANIMIDAD DE LAS (OS) MIEMBROS PRESENTES. 33 

 34 
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Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, entonces ya concluido los asuntos de.  1 

 2 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, si bueno, muy rápidamente hay otro expediente, pero no 3 

viene dentro del Excel es de noviembre del 2024.  4 

 5 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, y de quien es CCA  6 

 7 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, que fue lo que le sucedió.  8 

 9 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, no me está gustando, uno no tiene que estar 10 
preguntando.  11 
 12 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, bueno vamos a ver tiene el formulario para el 13 

otorgamiento de ayudas especiales lleno, no tiene un documento que indique en plataforma 14 

que pago, no tiene sello de recibido, eso nada más para preguntar, dentro del estudio dice: “el 15 

día viernes 8 de noviembre del 2024, al ser las 10 p.m. el caudal del rio aumento de forma 16 

descomunal lo cual se metió a mi cuarto y lo daño de manera completa llevándose pantalla, 17 

colchón, paredes, ropa, quedándome solo con el uniforme que andaba puesto, ya que es día 18 

me encontraba laborando en el turno de 10:00 p.m. a 6:00 a.m., por lo cual mi mamá no puedo 19 

sacar mis cosas solo quedo el armazón de dicho cuarto parte de la estructura, tiene la cedula, 20 

licencia, declaración jurada, la citación del estudio socioeconómico, tiene un documento de 21 

la comisión nacional de emergencias de Santa Cruz.” .Viene la copia de la licencia, la cedula, 22 

la declaración jurada, la boleta de estudio económico. Además aporta un documento de la 23 

Comisión Nacional de Emergencia de Santa Cruz que dice: “ 27 de noviembre del 2024, a 24 

quien corresponda, por medio de la presente se demuestra que Carlos Chinchilla, portador de 25 

la cedula 503690883, del barrio, Santa Cruz, Santa Cecilia se vio afectado por el río viene 26 

con foto el documento de la comisión y si nada más el documento si viene con firma digital”  27 

viene con fotos, el documento viene con firma digital lo que faltaría seria la validación, lo que 28 

no me queda claro es como llego aquí si no hay un documento de plataforma en donde se 29 

traslada a administración. 30 

 31 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, ese caso si llego a Junta, vieras que ahora Sxx y yo 32 

temprano porque si llega a Junta toda la documentación como ese de la firma digital verdad 33 

que si llego Sxxx, entonces si esta.  34 

 35 
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Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, entonces si cumple. 1 

 2 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, sí cumple.  3 

 4 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, si cumpliría, poque si está el documento digital. 5 

 6 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, para aclarar no sé, es la duda que tengo, entiendo que el 7 

expediente, tiene los documento, lo que no entiendo es que se debe seguir una línea, entonces, 8 

eso debió pasar por plataforma, luego administración y después a Junta, entiendo que hay que 9 

ayudar, pero no podemos seguir así, que todo llegue aquí a Junta y nosotros brincándonos los 10 

procesos.  11 

 12 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, no se brincó nada, se mandó a administración, el 13 

expediente se trasladó a administración  14 

 15 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, y administración lo mando en oficio, así fue.  16 

 17 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, si  18 

 19 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, no está en el expediente.  20 

 21 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, entonces si esta.  22 

 23 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, solo que no fue incluido en el cuadro,  24 

 25 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, pero en el oficio si esta.  26 

 27 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, en lineamiento diche que la casa tiene que ser propia o 28 

alquilada. 29 

 30 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, o prestada.  31 

 32 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, o inclusive que el viva, porque parece que es la casa de la 33 

mama, donde él vive.  34 
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 1 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, pero el habita ah.  2 

 3 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, por eso.  4 

 5 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, la anterior era porque no tenía certificación, el sí.  6 

 7 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, nosotros tenemos certeza que es la casa de él, no hay un 8 

documento que certifique que es la casa de él. Si pero al caso en donde la casa no era de ella 9 

se le denegó esa ayuda, no se le mando a hacer una prevención para que presentara los 10 

documentos. 11 

 12 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, entonces no estamos siendo equitativos.  13 

 14 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, no, vea a la persona, los que hemos denegado es por otras 15 

solicitudes, pero el de ella se le hizo una prevención, revisémoslo y vera súbalo por favor.  16 

 17 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, ese fue el que se le denegó, vamos a ver, si la señora 18 

presenta los documentos, con una certificación no valida, lo que cabe ahí es hacerle una 19 

prevención, e indicarle que presente los documentos reales.  20 

 21 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, eso hicimos con la otra señora, ella que era lo que 22 

solicitaba.  23 

 24 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, lo de la inundación.  25 

 26 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, pero lo de la señora ya se le había dicho.  27 

 28 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, es que no tenemos una declaración jurada nada más, no 29 

viene una prueba donde diga los bomberos.  30 

 31 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, exacto.  32 

 33 
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Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, la otra señora, eso son los asuntos que debemos estar y 1 

que los señores asesores nos ayuden.  2 

 3 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, a los asesores legales, no se les paso porque obviamente 4 

no fue que la casa no era de ella, a su vez, es algo que se sale de lo normal por decirlo así 5 

porque uno tiene el conocimiento, también de este caso está presentando un documento que 6 

dice que sí hubo el daño, pero en el de Fxxx sencillamente hay que hacerle la prevención y que 7 

presente los documentos, si no los tiene eso es otra cosa, pero lo que cabe es hacerle una 8 

prevención. 9 

 10 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, vea devolvamos a ese, tenemos que derogar ese acuerdo 11 

y tomar otro acuerdo, pero revise bien lo que era de ella.  12 

 13 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, de acuerdo a una constancia dice: “ del Cuerpo de 14 

Bomberos s e atiende un incendio estructural en una vivienda con un daño del 70% de la 15 

estructura además daño frontal, % de la estructura además daño frontal, camas, colchones, 16 

juego de sala, armario, ropa, mueble y electrodomésticos,  “lo que ahí se está diciendo es que 17 

hubo un daño.  18 

 19 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, pero no dice a quién.  20 

 21 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, es que aquí dice daño del afectado FLP, lo que pasa es que 22 

debe ser el original, entonces lo que debe hacer es que presente los documentos originales para 23 

corroborar la validez.  24 

 25 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno, votemos el caso que estábamos viendo, y yo 26 

consulto a los señores asesores si en esta misma, sesión podemos derogar un acuerdo que 27 

tomamos o tenemos que esperar a la próxima sesión mientras tanto lea el acuerdo, Cxxx, 28 

ahorita le doy la palabra porque no podemos mezclar las dos.  29 

 30 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, tengo una duda antes que termine de leer.  31 

 32 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, no, ella termina de leer y puede opinar, no se puede cuando 33 

estamos en votación, pero ahorita se está leyendo, okey, Shirley que iba a decir.  34 
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 1 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, ok, si en el otro caso fue que la colegiada presentó la 2 

documentación del registro y en este caso no, debe quedar claro y conciso ¿si se va a pedir la 3 

información de registro o no?, uno sopesa sobre otro, dependiendo como vaya el caso o 4 

dependiente de Junta que este, ¿cómo va a quedar esa clasificación de caso de ayudas? ¿si 5 

presenta además el documento del registro, porque ahí dice que no es, independientemente se 6 

le va ayudar o no? porque este caso tiene un documento de la comisión que dice que estaba ahí 7 

en el momento del evento, o ¿no es necesario que presente la documentación del registro? 8 

 9 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, okey, de acuerdo con lo que usted refiere, nosotros no 10 

podemos salir del lineamiento que solicita el lineamiento que requisitos solicita el lineamiento, 11 

ahora di Don GRS, este tenemos que votarlo, ese tenemos que analizarlo aparte, no podemos 12 

mezclarlo, votamos y vemos ese caso aparte.  13 

 14 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, pero él puso que vive con la mama.  15 

 16 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, por eso a lo que voy, esa certificación de registro, simple 17 

y sencillamente, si no está dentro del lineamiento, no lo deben aportar porque nos crea esa 18 

disyuntiva que a unos si lo estamos cuestionando que no se le iba a dar y a otro, si me explico.  19 

 20 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, vea busque el lineamiento y lo ven, no podemos detener 21 

tanto, tenemos que estar claro todos, dice constancia de emitida por una autoridad competente, 22 

bomberos, comisión local o nacional de emergencias, municipalidad u otros, pruebas fotos o 23 

videos, declaración jurada de póliza o seguros certificación de la propiedad donde se ubica la 24 

vivienda en caso de que la propiedad no se encuentre a nombre de colegiado deberá presentar 25 

certificación de quien es la propiedad. 26 

 27 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, ok, en este caso no tiene la certificación de registro de 28 

propiedad, por lo tanto debe presentar los documentos, ahora bien, dice certificación pero no 29 

queda claro, que nos ayude asesoría legal ¿si la propiedad tiene que ser a nombre del colegiado 30 

o independientemente de quien sea, se le puede dar beneficio siempre y cuando tengo un 31 

documento de alguna entidad que indique que se encontraba en la casa en el momento del 32 

evento.  33 

 34 
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Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, no, cuando el colegiado habite.  1 

 2 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, ahí dice que él vive en esa casa.  3 

 4 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, el habita en esa casa.  5 

 6 

Dra. Shirley Dennison Rodriguez, si yo sé, pero en los requisitos esta aportar la certificación 7 

de la propiedad.  8 

 9 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, a ver, una moción de orden, porque estamos mezclando 2 10 

casos y tenemos que estar bien clara cuáles son los requisitos porque si no, no vamos a llegar 11 

a ninguna partida, si Jorge.  12 

 13 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, pera no mezclar los casos, creo que el primer caso que se 14 

habló cuando la asesoría legal le pido la palabra es que la colegiada puso que la casa era propia. 15 

pero la casa no es propia, sino usar nombre de otra persona. 16 

 17 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, muchas, gracias., si don GRS.  18 

 19 

Asesor Legal de Junta Directiva y Presidencia,  gracias presidente, mire aquí el tema es muy 20 

importante, existe un lineamiento, el tema aquí es que si hay un lineamiento y ahora la colega 21 

va a leer un requisitos, se deben cumplir todos los requisitos, si esos requisitos no se están 22 

cumpliendo yo no entiendo por qué la administración manda aquí expedientes incompletos, 23 

porque no nosotros, perdón ustedes están aquí para aprobar o improbar no para armar 24 

expedientes o completarlos, ese es el tema y efectivamente hay un lineamiento que es taxativo, 25 

dice 123456 cosas que hay que presentar si no se están presentando el expediente está 26 

incompleto y le doy la palabra a la colega. 27 

 28 

Asesora Legal de Fiscalía, gracias, licenciado, gracias doña Ernestina sí, vean en el artículo 29 

15 se ponen exactamente cuáles son los documentos que se tienen que colocar, verdad, 30 

formulario completo de ayudas especiales, fotocopia de la cédula de Identidad copiar la 31 

licencia profesional declaración jurada, aceptación del estudio socioeconómico, constancia 32 

salarial los ingresos cuando corresponda y muy importante, la administración puede solicitar 33 

cualquier documento para ampliar en lo pertinente, pero adicionalmente a eso y de acuerdo a 34 
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los documentos probatorios que tiene que presentar bien el cuadrito que bien estaba indicando 1 

la doctora Ernestina Aguirre, dependiendo de lo que pasa en el caso de un incendio de la 2 

residencia o casa habitación, tiene que presentar constancia de la entidad pública, ministerio 3 

de vivienda, comisión local de emergencias o municipalidad. 4 

 5 

Prueba fotos videos del incidente declaración jurada de la inexistencia de pólizas o seguros 6 

certificado de registro de la propiedad que tienen que ser originales en caso de la propiedad no 7 

se encuentre a nombre del colegiado presentar certificación de matrimonio o declaración jurada 8 

del vínculo familiar que en el anterior caso no se presentó y constancia del Benemérito cuerpo 9 

de bomberos todos los documentos tienen que ser originales y en algunos documentos al menos 10 

de los que yo vi algunos expedientes ni siquiera eran los originales eran copias, fotocopias, 11 

verdad pero adicional a eso y ya como punto final, ustedes no están obligados a dar estos 12 

beneficios, pero si ustedes consideran como Junta Directiva que a pesar de los faltantes, verdad, 13 

pueden aprobar ellos siempre y cuando lo justifiquen, que para eso está el artículo 22 14 

 15 

Otra discreción de la junta directiva, obligatoriedad y los límites que tienen ustedes también y 16 

los que queden a valoración esto es posterior al análisis de cada solicitud en conjunto con el 17 

informe comprobado del estado excepcional de necesidad del colegiado, así como el estudio 18 

socioeconómico aportado por la administración. Y yo creo que en este caso no se está 19 

aportando ninguno de los estudios, sin embargo, nuevamente queda a discreción de la junta 20 

Directiva, pero sí deberían de contar ustedes con toda la documentación y la debida diligencia 21 

de la administración de que se recabaron toda la documentación y se hicieron las prevenciones 22 

y consultas necesarias para que cuando la información llegue a ustedes esté completa y puedan 23 

tomar la decisión más correcta.  24 

 25 

Asesor Legal de Junta Directiva y Presidencia, perdón, en resumen, esto no es un problema 26 

jurídico, el lineamiento es absolutamente claro, eso es un problema administrativo. 27 

 28 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, vayamos al acuerdo.  29 

 30 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, yo creo que tendríamos que modificar el acuerdo.  31 

 32 
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Asesora Legal de Fiscalía, perdón es que el 28 nada más, para que quede claro ahora sobre 1 

las sanciones, liquidación de facturas y otros, entonces en realidad quedaría 22 y 23 son los 2 

que se ajustan realmente a las valoraciones que ustedes están realizando. 3 

 4 

ACUERDO 18: UNA VEZ ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO 5 

COLEGIADO EL OFICIO CECR-ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, 6 

DIRECTOR ADMINISTRATIVO, A) LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA LA 7 

AYUDA ESPECIAL SOLICITADA POR EL DR. CAC, NÚMERO DE 8 

IDENTIFICACIÓN xxx LICENCIA xxx, SEGÚN ARTÍCULO 22 Y 23 DEL 9 

LINEAMIENTO PARA EL OTORGAMIENTO DE AYUDAS ESPECIALES A 10 

LAS(OS) COLEGIADAS(OS) EN EXCEPCIONAL ESTADO DE NECESIDAD CON 11 

FUNDAMENTO A TODA LA INFORMACIÓN QUE CONSTA EN EL EXPEDIENTE 12 

ADMINISTRATIVO POR UN MONTO DE ¢xxx (xxx) CORRESPONDIENTE A DOS 13 

SALARIOS MINIMOS, SE TOMARÁ DEL FONDO DE AYUDAS ESPECIALES. B) 14 

TRASLADAR ESTE ACUERDO A LA DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA Y AL 15 

DEPARTAMENTO FINANCIERO CONTABLE. VOTO EN CONTRA: DRA. 16 

SHIRLEY DENNISON RODRÍGUEZ VOCAL III, ACUERDO TOMADO EN FIRME 17 

POR UNANIMIDAD DE LAS (OS) MIEMBROS PRESENTES. 18 

 19 

Voto en contra: Dra. Shirley Dennison Rodríguez, debido a que el colegiado no presenta la 20 

información completa. 21 

 22 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, pido que la administración sea consistente y envié las 23 

cosas a cómo deben ser, gracias.  24 

 25 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, pero sí la administración debemos de tomar un acuerdo en 26 

después de este beneficio dirigido a la administración para que cuando trasladen los casos de 27 

beneficios a la junta Directiva, vengan de acuerdo con los lineamientos establecidos del 28 

Colegio de Enfermera con toda la documentación completa.  29 

 30 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, se puede derogar el otro acuerdo.  31 

 32 
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Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, Sí, Don GRS no para aclararles que cuando se toma un 1 

acuerdo en firme la posibilidad de derogarlo en la misma sesión es factible, lo que no se puede 2 

derogar son acuerdos que no están debidamente con carácter de firmeza 3 

 4 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, estamos de acuerdo para derogarlo y tomar otro acuerdo.  5 

 6 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, sí.  7 

 8 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, si señora.  9 

 10 

ACUERDO 19: LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA DEROGAR EL ACUERDO N° 16 11 

TOMADO EN ESTA SESIÓN 2751 QUE LA LETRA CITA:  ACUERDO 16: UNA VEZ 12 

ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO COLEGIADO EL OFICIO CECR-13 

ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, DIRECTOR ADMINISTRATIVO, A) LA 14 

JUNTA DIRECTIVA NO APRUEBA LA AYUDA ESPECIAL SOLICITADA POR LA 15 

DRA. LPF, NÚMERO DE IDENTIFICACIÓN xxx, LICENCIA PROFESIONAL xxx, 16 

DEBIDO A QUE NO CUMPLE CON LOS REQUISITOS ESTABLECIDOS EN EL 17 

ARTÍCULO 22 DEL LINEAMIENTO PARA EL OTORGAMIENTO DE AYUDAS 18 

ESPECIALES A LAS(OS) COLEGIADAS(OS). B) TRASLADAR ESTE ACUERDO A LA 19 

DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR 20 

UNANIMIDAD DE LAS (OS) MIEMBROS PRESENTES. 21 

 22 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, perdón, la documentación de puede enviar por correos de 23 

Costa Rica y ustedes la reciben acá en el colegio.  24 

 25 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, si  26 

 27 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, ah bueno sí.  28 

 29 

ACUERDO 20: UNA VEZ ANALIZADO Y DISCUTIDO POR ESTE ÓRGANO 30 

COLEGIADO EL OFICIO CECR-ADM-016-2025 SUSCRITO POR EL LIC. DVM, 31 

DIRECTOR ADMINISTRATIVO, LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA INSTRUIR 32 

AL LIC. DVM, DIRECTOR ADMINISTRATIVO PARA QUE EN UN PLAZO DE 3 33 

DÍAS HÁBILES PREVENGA A LA DRA. LPF, NÚMERO DE IDENTIFICACIÓN xxx, 34 
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LICENCIA PROFESIONAL xxx PARA QUE PRESENTE EL DOCUMENTO 1 

PROBATORIO ORIGINAL EMITIDO POR LA COMISIÓN  NACIONAL DE 2 

EMERGRENCIAS QUE INDIQUE LOS DAÑOS CAUSADOS. ACUERDO TOMADO 3 

EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS (OS) MIEMBROS PRESENTES. 4 

 5 

CAPÍTULO VII ASUNTOS DE PRESIDENCIA  6 

 7 

NOMBRAMIENTO DE REPRESENTANTES ANTE FECOPROU. 8 

 9 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno, entramos en asuntos de Presidencia ahí está el 10 

oficio que se recibió de la que compró de nada más decirle que cada año cambia la Presidencia, 11 

no, por lo tanto, todos los colegios tienen que enviar su representante.  12 

 13 
 14 

Yo, bueno, con todo respeto les pido que yo continúe siendo la representante que el Colegio 15 

ante el comité permanente debemos de nombrar a otro miembro este como representante por 16 

un periodo ahí, dice que es del de 31/01/2025 al 31/01/2026. En este año que va a presidir la 17 

Federación es el presidente de Optometría. 18 

 19 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, Sí, cuánto es lo que se paga, me puede explicar cómo se 20 

paga si mensual o no, al mes cuanto se paga. 21 

 22 
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Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, se paga mensual se puede pagar anual, pero si se paga 1 

anual entre los intereses que vayan a ganar, porque son poquitos son 0000 se queda aquí, 2 

entonces se queda aquí.  3 

 4 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, cuanto se paga mensualmente.  5 

 6 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, 200, ahí está preciso.  7 

 8 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, ya te digo, la proyección presupuestaria es de 2,700,00 9 

en un año, 265 mil colones por mes.  10 

 11 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno entonces quien se propone, ahí un plan estratégico 12 

uno pertenece a comisiones, puede permanecer a Comisión que este ir también es una reunión 13 

al mes y generalmente son virtuales, los últimos miércoles de cada mes y las extraordinarias 14 

de acuerdo con los casos que se den.  15 

 16 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, es solamente una vez al mes, yo puedo participar.  17 

 18 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, es que usted me represente a mí.  19 

 20 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, yo me puedo quedar.  21 

 22 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, Yasmin Ramos Cuadra, están de acuerdo, no sé si alguien 23 

más quiere.  24 

 25 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, así rapidito, cual es la ventaja que nosotros tenemos  de 26 

pertenecer a FECOPROU. 27 

 28 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, las ventajas o los beneficios es que cuando hay caso que 29 

competen, por lo menos la defensa de los colegios profesionales se asume como federación de 30 

todo esto que nos han querido eliminar, se hacen esas luchas, se trabaja en conjunto, los 31 

presidentes, hay un Foro de Presidentes y hay un foro de expresidentes para el análisis de todas 32 

las situación urgentes que tenemos y el por ejemplo se firma convenio en este momento, se 33 

firma convenios con la Universidad de Costa Rica en cuanto a. educación Continua se firma 34 
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que se está trabajando y ya, ya sé si se firmó un convenio con CONESUP, de que para ver todo 1 

lo que es la las situaciones de las carreras.  2 

 3 

También, se formulan congresos, donde participan todos los colegios que el año pasado el 4 

antepasado, que tuvo la Presidencia, el colegio de enfermeros y fue la primera vez que se 5 

presentó formula, realizar un congreso y la participación que tenemos a diferentes instancias y 6 

ahorita hay una presentación, hay una representación que recayó en el Colegio de Enfermeras 7 

se tiene esa esa posición que ser miembro de la Comisión Técnica de Recurso Humano en 8 

Salud y en lo que hace en lo digital en salud también participar en el en los Consejos 9 

universitarios el de la UCR Consejo Universitario del TEC y Enfermería el Colegio de 10 

Enfermeras ha estado en esa instancia. 11 

 12 

ACUERDO 21: A) ACUSO DE RECIBO DE OFICIO FCPR-01-FEB-2025 DE 13 

FECOPROU, SUSCRITO POR EL DR. RACC PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN 14 

DE COLEGIOS PROFESIONALES UNIVERSITARIOS DE COSTA RICA. B) SE 15 

APRUEBA NOMBRAR A LA DRA. ERNESTINA AGUIRRE VIDAURRE, 16 

PRESIDENTA, Y A LA DRA. YASMÍN RAMOS CUADRA EN REPRESENTACIÓN 17 

DEL COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA ANTE EL COMITÉ 18 

PERMANENTE DE LA FECOPROU DEL 13 DE FEBRERO AL 31 DE AGOSTO DE 19 

2025. C) SE SOLICITA A LOS ASISTENTES ADMINISTRATIVOS DE JUNTA 20 

DIRECTIVA, CONFECCIONAR LOS OFICIOS DE ESTE ACUERDO. ACUERDO 21 

TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS(OS) MIEMBROS PRESENTES. 22 

 23 

PAGO DE LA MEMBRESÍA DEL CIE. 24 

 25 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, el otro asunto es el de ver el pago de la membresía CIE, 26 

ahí este tiene todos los documentos del pago del año pasado.  27 

 28 
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  1 
De acuerdo con el número nosotros habíamos solicitado que rebajaran el monto y lo rebajaron, 2 

porque se pagaban 17000 mil dólares, ahora como 12000 mil.  3 

 4 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, ¿cuánto se paga ahí $5000 mensuales?,  5 

 6 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, 5000 mil dólares anuales.  7 

 8 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, eso corresponde al pago de este año.  9 

 10 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, no, no eso corresponde al pago del año pasado, no, no la 11 

factura está aquí, es que yo se las traje para que ustedes vieran lo que se había cancelado.  12 

 13 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, ¿pero eso era lo que se debía 30,9911 dólares., por cuantos 14 

años?  15 

 16 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, aja, no lo habían pagado y habían recortado. 17 

 18 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, y que fueron actividades del CIE.  19 

 20 

 21 
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Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, y nosotros enviamos notas y solicitud se logró esto, ahora 1 

mandaron, colóquela la solicitud.  2 

 3 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, tengo una duda, ¿se pagó el dinero porque hubo 4 

agremiados que fueron y por eso había que pagarlo, es así, Es que 60,000,000 millones es un 5 

montón de dinero.  6 

 7 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, sí, pero eso no se pagó.  8 

 9 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, por eso dijo Ernes que rebajaron un descuento de 10 

25,459 dólares.  11 

 12 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, entonces en cuanto quedamos, como en 5000 mil 13 

dólares. 14 

 15 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, al final lo que se pagaron fueron 5000 mil dólares. 16 

 17 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, bueno no se han pagado. 18 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, no el año pasado que nos cobraran 30000 mil dólares, este 19 

año están mandando la solicitud de pago es una otra parte que mando Gxxx, pero ellos también 20 

le mandan la.  21 

 22 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, solo está la factura de 5000 USD, que corresponde 23 

al 6 de febrero el 2025 24 

 25 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, ajá, está, esa es la que tenemos que cancelar.  26 

 27 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, es la nueva.  28 

 29 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, aja la nueva, la que tenemos pendiente.  30 

 31 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, y hasta que fecha, ósea ¿si se pagan los 5 mil dólares que 32 

cuales periodos incluye?.  33 

 34 
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Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, un año.  1 

 2 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, ¿de que fecha de enero a enero.?  3 

 4 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, de enero a diciembre, vieras que yo hice una consulta el 5 

otro día a la presidencia sobre yo tengo casi 19 años como doctor y no he logrado ver un solo 6 

beneficio del CIE más que el beneficio que han logrado una personas para ir porque a mí me 7 

preocupa la representante que existe actualmente ante el CIE que es una colega sin teniendo 8 

tantas condiciones que vimos hacer un ratito, expedientes por ejemplo el de necesidades 9 

especiales bueno, entonces lo dejo por acá me parece que es necesario volver a llevarlo a una 10 

asamblea para determinar si queremos continuar en un organismo que a la fecha, no he logrado 11 

ver un solo aporte a la Enfermería de Costa Rica, es muy fácil reunir y decir, si pertenecemos 12 

al CIE, pero si no vemos algo materializado prácticamente yo no sé, pero yo lo veo así, el CIE 13 

no nos está dando nada, y estamos en una situación en donde el dinero realmente cuesta 11500 14 

que es la plata de 217 colegiado, eso a mí me duele. 15 

 16 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno, desde  siempre, desde que he pertenecido a las 17 

juntas Directivas, nunca he estado de acuerdo en pertenecer al CIE ahí consta en las actas, 18 

ustedes vieron que yo el año pasado yo no fui al Congreso porque era pagar ese montón por 3 19 

días sin visibilizarse uno ahí, seguro va uno ahí se sienta y escucha, ni puede compartir con 20 

nadie con esa gran cantidad de personas de colegiadas y de acuerdo a los informes del CIE, 21 

quien ahí se ve que son los países nórdicos, los países europeos, los países que se benefician 22 

de esto y ellos, dicen la representante de a nivel de Latinoamérica. 23 

 24 

Ella dice, ah, bueno, voy a ir, hay un congreso aquí, va en representación y quién lo paga todos 25 

los que estamos como país yo creo y analizando situación, país y de inversión, que este es un 26 

punto que no cancelemos y que  hagamos una asamblea con otros temas y llevemos a que nos 27 

van a caer, pero por lo menos nosotros vamos a tener la conciencia tranquila de que nosotros 28 

no estamos, vean este que todo el dinero, porque ahí manda, que si podemos apoyar, qué tal el 29 

año pasado mandaron como 3 que tal país este necesita que van a desarrollar un congreso, un 30 

congreso carísimo, que si nosotros podemos becar, un grupo que nos becan a nosotros, que nos 31 

dan a nosotros. 32 

 33 
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Y inclusive con el apoyo de toda la transgresión que hemos tenido a la profesión y que se les 1 

ha solicitado a ellos asesoría y acompañamiento, ahí mandamos la nota Gxxx le da seguimiento 2 

y nunca, pero si llegan rápido los cobros, entonces yo este que estemos y que lo presentemos 3 

a una Asamblea bien fundamental y nos retiramos del CIE 4 

 5 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, me parece.  6 

 7 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, yo quisiera saber quién es la persona, que nos 8 

representa en el CIE.  9 

 10 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, en Latinoamérica,  11 

 12 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, si 13 

 14 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, ah, NP, del Salvador.  15 

 16 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, yo creo que, si la persona no está pensando en 17 

Latinoamérica, no está pensando en nosotros ósea uno solo tiene cuando la personas tenga a su 18 

representante en Latinoamérica y respetar, pero bueno.  19 

 20 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, entonces tomamos el acuerdo.  21 

 22 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, el punto hay que dejarlo bien claro.  23 

 24 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, ningún tipo de beneficio. 25 
 26 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, yo tal vez dejaría el acuerdo a como usted lo traía, la 27 

Junta Directiva aprueba y que aquellas personas que estén a favor que voten a favor y los que 28 

estén en contra digan porque verdad. Esto porque creo que debería quedar un precedente de 29 

que no estamos de acuerdo, bueno, al menos yo no estoy de acuerdo en que se deposite en un 30 

triángulo de las bermudas la plata y se pierda, entonces yo sí pienso que deberían quedar el 31 

acuerdo como se traía y que cada uno diga si está a favor o en contra y por qué.  32 

 33 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, okey, entonces someto a votación el acuerdo.  34 
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 1 

ACUERDO 22: LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA EFECTUAR EL PAGO 2 

CORRESPONDIENTE AL CONSEJO INTERNACIONAL DE ENFERMERAS CIE, 3 

POR CONCEPTO DE LA CUOTA DEL AÑO 2025, POR UN MONTO DE $5000 4 

(CINCO MIL DÓLARES. B) EL PAGO SE REALIZARÁ DE LA PARTIDA 5 

PRESUPUESTARIA N°xxx, CUENTA CONTABLE Nxxx. C) TRASLADAR ESTE 6 

ACUERDO A PRESIDENCIA PARA QUE TRASLADE EL DOCUMENTO DE 7 

CANCELACIÓN DE LA CUOTA 2025 AL CIE, AL DEPARTAMENTO FINANCIERO 8 

CONTABLE Y LA DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA PARA EL TRÁMITE 9 

CORRESPONDIENTE. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR LOS MIEMBROS 10 

PRESENTES. VOTO EN CONTRA DE LA DRA. YASMÍN RAMOS CUADRA, DR. 11 

LUIS RETANA GONZÁLEZ, DRA. PATRICIA ARAUZ MENDOZA, DRA. 12 

VIRGINIA ZELEDÓN CRUZ, DR. JORGE RAMÍREZ PÉREZ, DRA. SHIRLEY 13 

DENNISON RODRÍGUEZ, DR. CRISTHIAN CORTES SALAS Y DRA. ERNESTINA 14 

AGUIRRE VIDAURRE. 15 

 16 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, contra, considero que él CIE, no da ningún beneficio al colegio 17 

Enfermeras de Costa Rica y que de hecho ahora que se nos está haciendo ese descuento que se 18 

paga 5000 mil y no tendríamos que pagar los 25000 y pico que habría que pagar y es la plata 19 

de los de los colegiados y con esa plata podríamos hacer otro montón de cosas que el CIE no 20 

va a hacer por nosotros.  21 

 22 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, vocal uno, yo voté en contra porque considero que no 23 

está beneficiando a enfermería país ni a los agremiados de nuestra profesión, verdad ni a este 24 

cole, por lo tanto, es importante que nosotros como junta Directiva velemos por los dineros 25 

que confían en nosotros los colegas y por esa razón al no ver un beneficio real tangible, pues 26 

voy a votar en contra.  27 

 28 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, voto en contra, mi voto radica en que la 29 

representación a nivel latinoamericano ante el CIE, no nos ha representado de la forma 30 

adecuado, ni ha velado ante las situaciones que se le han presentado con respecto a los efectos 31 

que surgen nuestra profesión en nuestro país en la subcontratación que tenemos, entonces, creo 32 

que no tenemos apoyo del CIE. 33 

 34 
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Dra. Virginia Zeledón Cruz, en contra de acuerdo con lo que dicen los compañeros también, 1 

creo que es una el dinero que se va a portar y que no nos va a beneficiar en nada porque no, no 2 

hay nada, así como real, que nos beneficie. 3 

 4 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, en contra creo importante para un futuro que realmente el 5 

CIE tenga políticas que traigan beneficios a la enfermería Latinoamericana y, sobre todo, para 6 

él nuestro Colegio y cada uno de los agremiados.  7 

 8 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, en contra debido a que no tenemos ningún beneficio para 9 

la enfermería latinoamericana. 10 

 11 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, la problemática que tiene nuestro país qué es la 12 

subcontratación, el desempleo y la precarización de la profesión nunca ha sido analizada ni 13 

siquiera toma en consideración por la representante que en este momento existe ante el CIE y, 14 

por lo tanto, no veo ningún efecto más que decir pertenecer a pero pertenecerá significa muchas 15 

veces estado de sumisión el lleva a un problema de identidad y nos lleva a no querer tomar una 16 

decisión de la problemática que está en nuestro país y creo que nosotros debemos de aprender 17 

a tomar el toro por los cuernos y querer  tomar acciones para mediatizar cambios que sean 18 

efectivos propios de la profesión.  19 

 20 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, en contra porque y el Consejo Internacional de la 21 

Enfermería nunca ha aportado ningún beneficio a las enfermeras y en este momento la gran 22 

problemática de este país con respecto al subempleo, a la precarización de la profesión y a la 23 

carga laboral que les hemos solicitado su apoyo, no hemos recibido respuesta.  24 

 25 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, Ernes una pregunta, todavía está el administrador.  26 

 27 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, ahí están todos, nosotros restamos hasta las ocho, pero yo 28 

voy a pedir ahorita que lleguemos a las ocho. 29 

 30 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, solamente que yo me tengo que retirar pero quiero indicar 31 

algo 32 

 33 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, antes de que llegue.  34 
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 1 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, entonces ya  2 

 3 

Dra. Shirley Dennison Rodriguez, no dura ni tres minutos lo que voy a decir, este, debo 4 

justificar que mi persona se debe retirar de las sesiones de Junta Directiva a las 7:30 pm debido 5 

a que ustedes saben tengo dos hijos, una que se encuentra en Estados Unidos y después de las 6 

7:30 de la noche se retira la persona que es a encargada del cuido de mi hijo, por tal motivo me 7 

tengo que retirar a esa hora hasta tanto no regrese mi hija del extranjero, que sería Dios primero 8 

en abril.  9 

Antes de retirarme compañeros que quedo en punto abierto en donde nosotros comentamos de 10 

los casos de ayudas especiales que fueron enviados a destiempo quedo abierto porque no se 11 

llegó a un acuerdo que se iba a hacer con el punto con respecto a que Junta Directiva recibió 12 

los documentos de ayudas especiales a destiempo y con muchos meses de atraso, entonces lo 13 

dejo aquí, para que el caso ustedes lo vuelvan a retomar el caso. Gracias 14 

 15 

ACUERDO 23: LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA EXTENDER LA SESIÓN N°2751 16 

HASTA LAS 9:00 PM. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE 17 

LAS(OS) MIEMBROS PRESENTES.  18 

 19 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, yo voto a favor, sin embargo, tengo que informar, bueno, 20 

me siento cansado, estoy resfriado, entonces yo sí quiero retirarme un poco antes porque quiero 21 

llegar a dormir mañana tengo que trabajar también y yo tengo que levantarme muy temprano 22 

cuatro de la mañana entonces sí quisiera retirarme a tiempo.  23 

 24 

Dra. Virginia Zeledón Cruz, estoy de acuerdo, sin embargo, yo me tengo que retirar a las 25 

8:20 porque compre ya el tiquete del bus de regreso. 26 

 27 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, el punto es sobre la Política Curricular 2025, para ello voy 28 

a llamar a Yxxx, bueno, se y se omitió enviar el oficio, entonces, pero el oficio se mandó 29 

cuando Cristhian me consulta me doy cuenta de que ese oficio no le dije a Gxxx que lo 30 

mandara, para hacerles un recordatorio, el oficio que enviamos el oficio CECR-PR-024-2025.   31 

 32 

Entonces ahí este se envía el acuerdo que se tomó dónde se aprueba la política curricular del 33 

colegio Enfermeras de Costa Rica 2025-2030 enviar la política del colegio a la Junta Directiva 34 
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para su aprobación y aquí está firmada, se hizo una firma física porque había dos directoras 1 

que no tenían firma digital resulta que ese día que tenía que firmar ella no vinieron, se hizo 2 

este en física y ella este 2 no vinieron, que fue la directora del Adventista y la Directora de la 3 

Iberoamericana.  4 

 5 

Como bien ahí dice, es una actualización de la política del 2019 esa política se formuló en el 6 

2019 y no se implementó, no se pasó a la Unidad de Desarrollo como recordar ahora en la 7 

Unidad de Desarrollo, hay cuatro secciones, la sección de investigación, la sección de docencia, 8 

la sección de certificación y rectificación y la selección curricular. Entonces, con eso este se 9 

presentó cuando yo asumí la Presidencia, comencé a ver todo lo que eran Plan estratégico lo 10 

que era la política que la política de la política nacional vencía en el 2021 y encontré que la 11 

política curricular no se había este implementado entonces, y ahí ustedes en el documento está 12 

en conjunto con todas las directoras y yo invité en su momento a que presentara todos los 13 

antecedentes de la política a la Máster MGGS. 14 

 15 

Ella presentó entonces todas las directoras asumir en conjunto con la Presidencia con la 16 

coordinadora de la Unidad, comenzamos a revisar entonces este documento, es actualización 17 

lo que se actualizó eran los antecedentes internacionales, los planes de estudio de las 18 

universidades y los aspectos estructurales. 19 

 20 

 21 
 22 
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Hay que recordar que la política curricular lo que hace es la revisión de los contenidos de los 1 

planes de estudio, entonces nos dimos a la tarea de revisar y las directoras este enviaban su 2 

información y en conjunto en las sesiones comenzamos a revisar y todas las directoras quiero 3 

aquí también reconocer que en el inicio estuvo participando 2024 Dr. NRE como director de 4 

la Universidad de Costa Rica y a partir de diciembre el asumió otro cargo.  5 

 6 

Entonces, entre todos y vamos revisando esos planes de estudio para ver los contenidos, porque 7 

aquí es muy clara este lo que hace la Unidad de desarrollo y la Política Curricular es revisión 8 

de contenido que estén contemplados todos, por ejemplo, del tronco común de ciencias 9 

biológicas, ciencias Sociales, ciencias del comportamiento, ciencias de enfermería, y este, 10 

viendo cuánto curso tenía cada de las universidades 11 

 12 
 13 

Los aspectos estructurales, ese modelo pedagógico, ese enfoque curricular, los ejes 14 

transversales, la formación común, las áreas curriculares comunes y el modelo de horas 15 

didácticas para el aprendizaje de calidad.  16 

 17 
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 1 
 2 

Y las recomendaciones este, como, por ejemplo, ciencia por biología que estuvieran 3 

contemplados los contenidos de biología, química, anatomía, fisiología, biología, 4 

farmacología, microbiología, parasitología, nutrición, epidemiología y fisiopatología, y en las 5 

ciencias sociales, antropología, sociología, filosofía, educación, ética, políticas públicas y 6 

proyectos. 7 

 8 
 9 

Y en todo lo que era este, la ciencia del comportamiento, como ven la psicología de la salud 10 

en edad de desarrollo y el otro, este todo lo que él, la ciencia de enfermería. Entonces, la 11 
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tecnología en enfermería en la historia de enfermería, el proceso de enfermería, todo lo que 1 

contiene enfermería que voy a destentar de la lectura por el tiempo, eso está contemplado en 2 

el documento  3 

 4 
 5 

Y aquí están las áreas, entonces ahí de cuánto por ciento tienen la escuela, perdón los cursos 6 

entonces, ahí está el porcentaje de todas las áreas. 7 

 8 

 9 
 10 

La ciencia del comportamiento en total, lo ciencias sociales, y eso es, en resumen, de lo que es 11 

el documento, que se trasladó a ustedes, sí, Cristhian.  12 

 13 
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Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, hay cosas que a mí no, no me cabe varios me queda sin 1 

sabor esto porque tácticamente es hacer un reciclaje del 2019, traerlo a 2025 el documento no 2 

evidencia que haya habido una actuación y evidentemente de lo digo, vas a unos siguiente. 3 

Las referencias que se utilizan son de hoy hace 20 años y sabemos que hay algunas evidencias 4 

que nosotros podemos utilizar cuando son fuentes primarias, pero me queda ese sin sabor de 5 

actualización de una política y no se están actualizando las referencias son, significa que 6 

seguimos en el pasado y eso no está bien, que luego aparecen las actividades. 7 

 8 

Se gustan, pueden llevarlo hacia el final las actividades algunas páginas que somos ya se 9 

hicieron en el 2019 con la directora de enfermería y yo pregunto en qué momento participó la 10 

doctora Yxxx si esto se hizo el año pasado y la unidad de desarrollo y dice que participaron del 11 

16 al 29 de enero en 2 sesiones, nada más. 12 

 13 

Entonces a mí me parece que no es cierto que se haya participado por parte de la Unidad de 14 

Desarrollo profesional durante toda la política. Yo no considero que esta sea una política acorde 15 

a las necesidades del año 2025 también parece más un análisis curricular que más que una 16 

política educativa, esto desde mi poco conocimiento que pueda tener y este a mí eso me pone 17 

verdad de sobremanera preocupado, la política no está firmada por las doctoras no dice quienes 18 

la realizaron  19 

 20 

Y yo ayer hice una serie de preguntas y hoy, justo antes de iniciar manifestábamos en la 21 

organización, me llegaron las respuestas porque hice preguntas a diferentes lugares y me 22 

empezaron a llegar las respuestas yo sinceramente, agradezco el puesto que hayan realizado, 23 

no me parece que sea correcto el momento para probarla, creo que hay que analizarla, traerla 24 

a una mesa de discusión para ver y analizar bien esto porque pueden avanzar por favor.  25 

 26 

Quiero que ustedes vean creo que es importante en este tipo de cosas escribirlas con  seguridad 27 

se ejecute lo que se realizó, coloquen las personas que participaron en una sesión y no digo que 28 

la política esté mal hecha, sino que lo que digo es que tiene que tener que ir de actualización y 29 

no deberíamos de hacer actualización, sino que debería hacer política 2025- 2030 no una 30 

actualización de algo de 2019, el 2019 pasó hace muchos años, casi 9 años, y no debe ser esto 31 

lo correcto que tenemos que ser innovadores. 32 

 33 
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Tenemos que trabajar en algo que sea que aporte a la a la enfermería y sí, yo entiendo el análisis 1 

que se realizó, pero de mi parte no, no podría votar la primera porque tengo que analizar las 2 

respuestas que me brindaron a las preguntas que yo hice, y después de eso para poder tener un 3 

poco más de criterio, poder aprobar una política de gracias.  4 

 5 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, gracias, Patricia.  6 

 7 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza bueno, este yo quisiera mencionar algo igual que 8 

Cristhian yo no estoy en desacuerdo. 9 

 10 

Ahora, definen, qué, cómo, con qué, mi punto es que, en este, para mí análisis nosotros, como 11 

colegio, no impedimos en cómo se elaboran los currículos de las universidades nosotros 12 

estamos conscientes que a veces deberían de agregar semana que debería tener lo que ahí dice 13 

la política, ve no, nos corresponde a nosotros, porque, porque para eso esta CONESUP y 14 

CONARE. 15 

 16 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, CONARE Y CONESUP.  17 

 18 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, cuando yo me voy al documento vieras que entonces 19 

viene y se ve en una ocasión, es en el inicio de las páginas se menciona cual es la finalidad, en 20 

la página cuatro dice Por lo que, el contar con una política curricular, es funcional para orientar 21 

a todos los nuevos desarrollos académicos para el aprendizaje de la Enfermería en Costa Rica, 22 

además de proporcionar recomendaciones para las universidades en función de la actualización 23 

y mejora continua de los programas. 24 

 25 

Pero yo creo que esto más que una política me mejor, lo traemos a discusión y lo conversamos 26 

porque no cumple los requisitos de política porque no puede decir, vea esto debería ser así, 27 

como inferimos, y ahí es donde para mí, yo lo conversaría un poquito más y porque solo eso la 28 

función es orientar, ahí me quedan como mis dudas, pero me parece como que hicieron un 29 

trabajo muy bueno me queda debiendo la bibliografía que yo en mi calidad de docente mí me 30 

presentan no lo acepto, ya que es una bibliografía desactualizada  no tiene artículos nuevos.  31 

 32 

Dra. Virginia Zeledón Cruz, a mí me parece que diay, la política si es un análisis es como 33 

recomendación verdad, pero no se da cuenta que ya la hora de la práctica la intensidad uno se 34 
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da cuenta por los estudiantes que le comentan a uno que aún por ejemplo de una universidad 1 

que le dieron todos montón de cursos teóricos y nunca le dieron campo clínico.  2 

 3 

Yo recibí muchas quejas de estudiantes, no voy a decir el nombre de la universidad pero que 4 

le daban di algo, toda la teoría y después empezar con los campos clínicos. 5 

Además, este todo eso si el Colegio pudiera interferir en eso sí sería buenísimo, porque ellos 6 

decían que les dan un campo clínico por cascos por cada cuatrimestre para cobrar la matricula 7 

y todo.  8 

 9 

Entonces se quejaban de eso y que era muy pobre digamos, no había relación teórico -Práctico 10 

entonces, a veces llegaban allí al hospital a pedirme a mí que les diera lo, por ejemplo, la 11 

higiene de la persona. Yo le decía, no, nosotros damos higiene a la persona, a familiares usted 12 

no puede, venir a recibir una charla de higiene a personas como profesionales.  13 

 14 

La universidad le está debiendo y diay yo no sé si decirlo que le está dando campo clínico para 15 

que paguen matricula ellos se quejaban de eso. 16 

 17 

Dr. Jorge Arturo Ramírez Pérez, si creo que lo que decía don Cristhian es sumamente 18 

importante yo estuve leyendo el día de ayer y hasta la bibliografía es un poco antigua, creo que 19 

tenemos una gran oportunidad de mejora en poder llevar ese documento nuevamente, que sea 20 

revisado, reconstruido para tener una política adecuada, verdad, para diferentes universidades 21 

y tal vez, bueno no sé cuál universidad sea hay una situación con los campos clínicos, tal vez 22 

que la institución que más docentes recibe la CCSS y se ha limitado la cantidad de estudiantes 23 

que hay por grupo y eso también ha limitado que las universidades, se queden sin espacios para 24 

poder atender estudiantes en campos clínicos  25 

 26 

Dra. Virginia Zeledón Cruz, a uno les llegan los estudiantes a los campos clínicos y uno se 27 

da cuenta de la problemática de ellos yo no creo que lo inventen verdad y además, no son de 28 

todas la universidades que dicen eso.  29 

 30 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno, una gracias por sus observaciones, yo siempre he 31 

creído que los esfuerzos se hacen con el objetivo de compartirlo y de mejorar que todos cual 32 

es el acuerdo.  33 

 34 
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Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, yo iba a preguntar algo en este, ahora que lo 1 

menciona la Unidad de Desarrollo tiene dos enfermeras, las dos participaron en todas las 2 

sesiones como fue la dinámica más bien  3 

 4 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, no, este Mxxx, participo en la elaboración de lo 5 

metodológico, lo que se propuso en el plan.  6 

 7 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, pero ambas participaron,  8 

 9 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, Mxxx, más poco.  10 

 11 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, es que cuando se habla de políticas ubo búsqueda de  12 

bibliografía que sea lo más reciente posible es una de las cosas que más me llamó la atención, 13 

por más autor bueno que sea no  puedo quedarme atrás, debe de tomar las ideas de  ahora me 14 

preocupa bastante esa, este esa situación de resolución de problemas por qué razón, porque lo 15 

que nos está llegando a los hospitales, verdad, son profesionales de no es tan bien formados 16 

ósea la malla, porque cuando llega al campo clínico el estudiantes ya de administración hay 17 

que enseñarle casi que cosas básico, como nebulizar por ejemplo, si no tienen un monitor 18 

eléctrico, no saben cómo tomar signos vitales como un enfermero me va a decir a mí que no 19 

sabe tomar signos vitales manualmente, como hacia uno antes, por eso digo el antes y lo que 20 

viene a futuro, entonces hay que hacer ese análisis definitivamente, concuerdo con mis 21 

compañero con Cristhian también en que hay que hacer entonces una mesa de análisis y darle 22 

una resolución porque ese documento se necesita trabajarlo y trabajarlo de verdad y con amor 23 

bueno por un lado es bonito verdad estar aquí en la Junta Directiva, pero por otro lado soy 24 

enfermero y estoy en la línea de acción veo día a día lo que me llega entonces yo digo incluir 25 

un educador en un hospital se a lo que me tengo que enfrentar con mis estudiantes  26 

 27 

Y hay una disparidad, no hay una, no se puede decir que hay una estandarización, pero sí hay 28 

mucha diferencia entre una universidad entonces, desde esa perspectiva, yo sugiero la mesa de 29 

análisis  30 

 31 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, sí, tal vez este igual yo lo que planteo es cambiar el 32 

nombre en lugar de política curricular creo que debería hacer análisis curricular porque eso es 33 

lo que es, que me parece a mí que se podría generar, tal vez hace falta una parte en donde 34 
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vengan, recomendaciones, que no están ahí, porque a como lo decía a Patricia, no podemos 1 

nosotros como Colegio, se escapa de nuestra competencia, decirle a la Universidad incluya 2 

esto, no incluya esto, pero sí se puede recomendar, a las universidades públicas y privadas que 3 

se incluya o alternar.  4 

 5 

Me parece que eso podría ser una análisis curricular, no es un análisis malo como yo lo 6 

mencionaba me parece que es un muy buen trabajo, sin embargo, no es una política, sino que 7 

eso un análisis curricular yo mande a consultarlo, a ver si era yo que estaba confundido. 8 

 9 

Para yo poderte decirles, al menos para poder tener una visión más acertada respecto a esto, 10 

esa es mi posición verdad, entonces yo pensaría que lo que hay que analizar es el nombre y 11 

actualizar lo que son las referencias. 12 

 13 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, no, no las referencias están actualizadas y después como 14 

participaron inclusive ya una escuela hizo el cambio del plan de estudios e incluyo todas estas 15 

recomendaciones, entonces vean a ver el acuerdo. Si ahí teníamos a Nxxx del 2024, bueno 16 

habría que ver por el titulo.  17 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, viene la portada  18 

 19 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, puede bajar en la 22 donde dice Dra. OM. Y el 20 

director anterior de la Escuela de enfermería de la UCR el Dr. NRE 21 

 22 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, viene la portada eso es lo que hace falta Dr. NRE.  23 

 24 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, si, y decir que es una revisión no una política. 25 

 26 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, es debido al tiempo, se revisó lo que es un político 27 

curricular y usted ya bien lo menciono es una solución al problemas, el problema es que cada 28 

escuela tiene, tenía su plan de estudios y fueron ellos ya incorporando una escuela, la escuela 29 

de la UACA ya lo tiene todo integrado y eso es, o sea que nosotros sí podemos como Colegio, 30 

porque es el ejercicio de la profesión, lo que vela, lo que tiene que hacer, la funciones de la 31 

fiscalía que hoy nos dijeron que no que eso no tenía que hacer, es por el ejercicio de la 32 

profesión, entonces nosotros proponemos esta política .  33 

 34 
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Nosotros proponemos, está política y queda bien claro esta política da solución a la 1 

problemática del no cumplimiento, no es una homologación, son contenidos y que talvez ahí 2 

se mencionen ahí en el inicio las recomendaciones por parte del Colegio de Enfermeras de 3 

Costa Rica es cuestión de análisis y de la revisión de ojos que no lo han visto durante el 2024, 4 

lo ven ahora, entonces de eso se trata, no todo está escrito en piedra se está trayendo aquí para 5 

que ustedes lo aprueben, entonces si es importante y se los pido aquí que si nosotros 6 

encontramos debilidades en el documento que nos propongamos a revisando a incluir esas 7 

recomendaciones esas corrección, esas observación, pero que no lo dejemos a como aquí que 8 

me voy hoy y no se ha visto, es importante eso, sé que todos estamos trabajando pero poner 9 

una sesión de trabajo para que todos traigamos nuestras recomendaciones, las incluimos y ya. 10 

 11 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, yo pienso que si proponer fecha y para la sesión de 12 

trabajo ojalá todos estemos presentes que nos dé chance de leerlo bien para uno pueda traer las 13 

recomendaciones, pero una pregunta, me disculpo, verdad por lo que voy a decir, pero bueno, 14 

está Junta Directiva, aunque hay personas que tienen muchísima experiencia en esto y yo puedo 15 

ir, yo tengo muchísima también experiencia en todo lo que es la parte curricular, creo que les 16 

corresponde a los expertos, a las personas que están en eso hacer ese tipo de.  17 

 18 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, es que no es análisis de contenidos, es una política.  19 

 20 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, se hizo muy buen análisis curricular, de verdad eso es lo 21 

que estamos diciendo este, pero sí considero que digamos. 22 

 23 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, es de ordenar e incluir.  24 

 25 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, ok, sí sería como formato ya, porque lo que es de fondo 26 

le pertenece, digamos a los que hicieron esta cuadrícula y sí que deberían de rellenar en el caso 27 

que quiera llamarse política pues rellenar un poco más con contenido y bueno, ya sabemos que 28 

hubo el problemilla.  29 

 30 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, el miércoles 26 de febrero, que les parece la sesión del 31 

trabajo.  32 

 33 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, me gusta, yo salgo a las 2 del trabajo.  34 
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 1 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, yo no sé si va a hacer una sesión de trabajo de la Junta 2 

Directiva.  3 

 4 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, Okey, de junta.  5 

 6 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, eso no lo trasladamos porque eso yo creo que después las 7 

recomendaciones y todo lo que incluimos o no sé si quieren que este también Yxxx y Mxxx.  8 

 9 

Dra. Shirley Dennison Rodríguez, obvio.  10 

 11 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, son las expertas del colegio.  12 

 13 

ACUERDO 24: A) DESPUÉS DE CONOCER Y ANALIZADO EL DOCUMENTO DE 14 

ACTUALIZACIÓN DE LA POLÍTICA CURRICULAR DEL AÑO 2019 DEL 15 

COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA, LA DESPENSA DE SU LECTURA 16 

DEBIDO A QUE SE ENVIÓ PREVIAMENTE A LOS MIEMBROS DE ESTE 17 

ÓRGANO, QUE FUE REMITIDO POR DRA. ERNESTINA AGUIRRE VIDAURRE, 18 

PRESIDENTA Y COORDINADORA LA DRA. YMR, COORDINADORA DE LA 19 

UNIDAD DE DESARROLLO PROFESIONAL, DRA. OMSC, DIRECTORA DE LA 20 

ESCUELA DE ENFERMERÍA DE LA UNIVERSIDAD DE COSTA RICA, DRA. AMR 21 

UNIVERSIDAD LATINA, DRA. NSH, DIRECTORA DE LA ESCUELA DE 22 

ENFERMERÍA DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CENTROAMÉRICA, DRA. 23 

CHZ, DIRECTORA DE LA ESCUELA DE ENFERMERÍA DE LA UNIVERSIDAD DE 24 

IBEROAMÉRICA, DRA. MEDH, DIRECTORA NACIONAL DE LOS CAMPOS 25 

CLÍNICOS DE LA ESCUELA DE ENFERMERÍA DE LA UNIVERSIDAD SANTA 26 

LUCÍA Y LA DRA. CBR, DIRECTORA DE ENFERMERÍA DE LA UNIVERSIDAD 27 

DE LAS CIENCIAS Y EL ARTE. B) LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA REALIZAR 28 

UNA SESIÓN DE TRABAJO EL 26 DE FEBRERO DEL 2025 PARA LA REVISIÓN 29 

DE LA POLÍTICA CURRICULAR DEL COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA 30 

RICA 2025-2030 PARA PRESENTARLO EL 13 DE MARZO DE 2025. C) 31 

TRASLADAR A LA UNIDAD DE DESARROLLO PROFESIONAL. ACUERDO 32 

TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS PRESENTES. A LA 33 
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HORA DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCUENTRA PRESENTE LA DRA. 1 

SHIRLEY DENNISON RODRÍGUEZ 2 

 3 

CAPÍTULO VIII ASUNTOS DE FISCALÍA 4 

 5 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, caso de financiero contable de un expediente que se 6 

consignó mal un apellido, entonces es para hacer ahí una observación y el otros que si me 7 

interesaría.  8 

 9 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, presente los casos.  10 

 11 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, bueno, el primer caso corresponde al expediente de la 12 

colegiata xxx, qué te llama MAC, el acuerdo número 21 de la Carta 2750 dice lo siguiente:  13 

 14 

ACUERDO 21: A) ACUSO DE RECIBO DE OFICIO CECR-COVFOM-BF-004-2025, 15 

SUSCRITO POR EL DR. ROBERT EDUARDO VILLALOBOS MORA, 16 

COORDINADOR DE VIGILANCIA DEL FONDO DE MUTUALIDAD Y SUBSIDIOS, 17 

DEL COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA. B) LA JUNTA DIRECTIVA 18 

APRUEBA EL BENEFICIO POR FALLECIMIENTO, DE ACUERDO CON EL 19 

CAPÍTULO V DEL REGLAMENTO PARA EL RÉGIMEN DE MUTUALIDAD Y 20 

SUBSIDIOS DEL COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA, ARTÍCULO 10, 21 

INCISO B, PUNTO 1, DE QUIEN EN VIDA FUE DRA. MAC, LICENCIA: E-xxx A SU 22 

BENEFICIARIO ZAM CÉDULA xxx EQUIVALENTE AL 100% PARA UN MONTO 23 

DE ₡8.000.000.00. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS 24 

(OS) MIEMBROS PRESENTES. 25 

 26 

Los apellidos están invertidos es CA e igual que el beneficiario, el nombre del beneficiario es 27 

ZAA, entonces, la propuesta de acuerdo sería y modificar parcialmente el acuerdo de 21 y uno 28 

del Acta 2750, escribirlo todo del 06/02/2021 y que se lea y el nombre de la Colegiada bueno, 29 

de la que fue colegiada corresponde a MCA y el nombre de la beneficiara es SAA.  30 

 31 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, y eso de donde vino de COVFOM.  32 

 33 



 
COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA 

   

 

Junta Directiva  Sesión Ordinaria 2751, 13 de febrero, 2025   68 
 
 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, no, viene de financiero contable, y no la han podido 1 

incluir.  2 

 3 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, no, no digo el error.  4 

 5 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, el error viene de COVFOM, pero los demás documentos 6 

vienen todos bien.  7 

 8 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, okey.  9 

 10 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, es un error material no es de fondo.  11 

 12 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, y el monto es de 8,000,000 millones.  13 

 14 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, si correcto ya todo lo demás está bien, lo único que está 15 

mal son los apellidos.  16 

 17 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, entonces hay que modifica el acuerdo. 18 

 19 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, yo pensaría que tal vez no modificar todo sino solo una 20 

parte, solamente el nombre que se lea correctamente que fue colegia en su momento la que era 21 

colegiada correctamente MCA y la beneficiaria lo anterior por un error material. 22 

 23 

ACUERDO 25: LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA MODIFICAR PARCIALMENTE 24 

EL ACUERDO N°21 INCISO B DEL ACTA 2750 DEL 06 DE FEBRERO DE 2025, QUE 25 

A LA LETRA DICE: (…) DE QUIEN EN VIDA FUE DRA. MAC, LICENCIA: E-xxx, A 26 

SU BENEFICIARIO ZAM CÉDULA xxx(…), LEASE CORRECTAMENTE DE QUIEN 27 

EN VIDA FUE LA DRA. MCA, LICENCIA: E-xxx, A SU BENEFICIARIA ZAA 28 

CÉDULA xxx, LO ANTERIOR PARA CORREGIR UN ERROR MATERIAL. 29 

ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LAS (OS) MIEMBROS 30 

PRESENTES. A LA HORA DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCUENTRA 31 

PRESENTE LA DRA. SHIRLEY DENNISON RODRÍGUEZ Y DRA. VIRGINIA 32 

ZELEDÓN CRUZ. 33 

 34 
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ACUERDO 26: LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA DEROGAR EL ACUERDO N° 31 1 

DE LA SESIÓN N°2750 DEL 06 DE FEBRERO QUE A LA LETRA CITA: ACUERDO 2 

31: A) ACUSO DE RECIBO DE OFICIO CECR-PS-034-2024, SUSCRITO POR LA 3 

BACH. MAS, COORDINADORA DE LA PLATAFORMA DE SERVICIOS, DEL 4 

COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA. B) NOTIFICAR A LA COLEGIADA 5 

APVA, LICENCIA E-xxx, QUE LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA SU SOLICITUD DE 6 

RETIRO VOLUNTARIO TEMPORAL, POR UN PERIODO DE DOS AÑOS, APARTIR 7 

DE 03 DE DICIEMBRE DE 2024 HASTA EL 03 DE DICIEMBRE DE 2026 SEGÚN EL 8 

ARTÍCULO 24, DEL DECRETO EJECUTIVO 37286-S, DE LA LEY 2343 QUE A LA 9 

LETRA DICE: ARTÍCULO 24, DE LA SUSPENSIÓN TEMPORAL: B) CUANDO EL 10 

PROFESIONAL DE ENFERMERÍA VAYA A RESIDIR FUERA DEL PAÍS POR MÁS 11 

DE UN AÑO, PODRÁ SOLICITAR LA SUSPENSIÓN TEMPORAL DE SU LICENCIA. 12 

ESTE SUPUESTO SÓLO PROCEDE CUANDO EL PROFESIONAL NO ESTÉ 13 

EJERCIENDO O VAYA A EJERCER LA ENFERMERÍA EN EL LUGAR DE DESTINO. 14 

LA JUNTA DIRECTIVA VALORARÁ LOS MOTIVOS DEL SOLICITANTE Y 15 

APROBARÁ EL PERIODO CORRESPONDIENTE. ARTÍCULO 25, CONSECUENCIAS 16 

DE LA SUSPENSIÓN DE LA LICENCIA: LA SUSPENSIÓN DE LA LICENCIA 17 

PERMANENTE O TEMPORAL SUPONE LA PÉRDIDA DE LA CONDICIÓN DE 18 

MIEMBRO Y CON ELLA, LA IMPOSIBILIDAD DEL EJERCICIO LEGAL DE LA 19 

PROFESIÓN. DURANTE EL PERIODO APROBADO POR LA JUNTA DIRECTIVA, LA 20 

PERSONA PROFESIONAL DE ENFERMERÍA QUEDARÁ EXIMIDA DEL 21 

CUMPLIMIENTO DE SUS OBLIGACIONES CON EL COLEGIO, PERO TAMBIÉN 22 

PERDERÁ LOS DERECHOS Y BENEFICIOS DE LOS MIEMBROS ACTIVOS, 23 

INCLUIDO EL BENEFICIO DEL FONDO DE MUTUALIDAD (…), DEBE HACER 24 

ENTREGA DEL PLÁSTICO DE LA LICENCIA EN LA FISCALÍA. C) TRASLADAR 25 

ESTE ACUERDO AL DEPARTAMENTO FINANCIERO CONTABLE, PARA QUE SE 26 

CAMBIE EL ESTADO CUANDO FINALICE EL RETIRO TEMPORAL DE LA DRA. 27 

APVA, LICENCIA E-xxx. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE 28 

LAS(OS) MIEMBROS PRESENTES. 29 

 30 

ACUERDO 27: LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA EXTENDER LA SESIÓN N°2751 31 

HASTA LAS 10:00 PM. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE 32 

LAS(OS) MIEMBROS PRESENTES. 33 

 34 
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CAPÍTULO IX ASUNTOS DE ADMINISTRACIÓN  1 

 2 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno, le damos las buenas noches hoy ha sido un día muy 3 

productivo, hemos logrado los objetivos.  4 

 5 

Lic. DVM Director Administrativo, buenas noches, muchas gracias a doña Ernestina y 6 

miembros de la Junta Directiva. 7 

 8 

Lic. DVH Coordinadora de Desarrollo Humano, bueno, buenas noches el tema que traemos 9 

en razón de que había salido un acuerdo de la señora MMM sin embargo ella rechazo la 10 

propuesta. Traigo hoy acá, la propuesta de esta persona todo lo que está pendiente es saber si 11 

necesita ser agremiada a su respectivo colegio y demás, pero con una propuesta salarial de 600, 12 

000 mil colones, Dxxx entonces tal vez si les explica un poquito más. 13 

 14 

Lic. DHC Coordinador de Financiero Contable, bueno de mi parte previamente converse 15 

con Dxxx y Dxxx que este perfil se adecua más al perfil de cobros, actualmente el colegio 16 

cuenta con 17602 agremiados activos dentro de eso hay una distribución que son 7993 17 

suspendidos que van con el tema dando un resultado de 9609 colegiados  de eso tenemos 2247 18 

agremiado que poseen más de una cuota pendiente  28 018 134,65 esto asciende a un monto 19 

total de 42, 155,000 al día de hoy y si lo dividimos esos 2247 están  1469 en breve recuperación 20 

cuota de enero y la cuota de febrero activas con esa distribución ese monto son 1469 agremiado 21 

que ascienden a 20, 435, 000 mil y posteriormente tenemos 779 agremiados que tienen más de 22 

dos cuotas de atraso, esos entrarían en proceso de suspensión, eso asciende a 21, 720,000 mil 23 

colones, eso sería a nivel de la cartera actual de agremiados para un total de 42, 157,000 mil 24 

colones en el proceso de mora  779 agremiados que ascienden a 21 719 741 de lleno lo que es 25 

cobro.  26 

 27 

Lic. DVM Director Administrativo, para explicar un poquito lo que está diciendo Dxxx del 28 

departamento financiero, no es que esta persona va a entrar con un salario diferente a los demás, 29 

se había propuesto en su momento que entraran con un salario y que después de los tres meses 30 

se les subiera un poco más, entonces por el perfil de esta persona estamos solicitando un salario 31 

de 67 y a los tres meses terminar de equipararlo con los que están actualmente que sería un 32 

salario de 622,000 mil colones siempre estamos en el rango de lo que esta, es una persona más 33 



 
COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA 

   

 

Junta Directiva  Sesión Ordinaria 2751, 13 de febrero, 2025   71 
 
 

enfocada en la parte de cobro para hacer una mejor gestión de cobranza que es algo básico para 1 

el funcionamiento.  2 

 3 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, pregunta quien hace esa gestión actualmente.  4 

 5 

Lic. DVM Director Administrativo, actualmente esto está bajo XXX sin embargo, traigo 6 

otras estadísticas. 7 

 8 

Lic. DHC Coordinador de Financiero Contable, ahorita, estamos hablando que es solo 9 

gestión cobros 9600 personas, a nivel de llamadas, comunicación y demás, pero agregado a 10 

esto nosotros no tenemos a una persona dedicada a lo que a nivel de registro contable que, 11 

como tal, actualmente firma si las personas pagaran al día a nivel de cuotas seria 17600 12 

registros que tiene realizar una única persona.  13 

 14 

ACUERDO 28: A) ACUSO DE RECIBO DE OFICIO CECR-ADH-020-2025 15 

SUSCRITO POR LICDA. DVH, COORDINADORA DESARROLLO HUMANO. B) LA 16 

JUNTA DIRECTIVA APRUEBA LA CONTRATACIÓN DE LA AUXILIAR 17 

CONTABLE: TPV IDENTIFICACIÓN xxx, CON FECHA DE INGRESO LUNES 17 18 

DE FEBRERO DE 2025, CON UN SALARIO DE ¢xxx (xxx) MENSUALES CON UN 19 

CONTRATO INDEFINIDO Y UN PERÍODO DE PRUEBA DE TRES MESES, 20 

POSTERIORMENTE A LOS TRES MESES DE PRUEBA SE LE AJUSTARA EL 21 

SALARIO CORRESPONDIENTE AL PUESTO DE AUXILIAR CONTABLE. C) LOS 22 

SALARIOS SE TOMARÁN DEL CENTRO DE COSTOS N°xxx DEL 23 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, DE LA CUENTA CONTABLE xxx DE 24 

SALARIOS. D) TRASLADAR ESTE ACUERDO AL ÁREA DE DESARROLLO 25 

HUMANO, DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA, DEPARTAMENTO FINANCIERO 26 

CONTABLE, ASESORÍA LEGAL Y PRESIDENCIA DEL COLEGIO DE 27 

ENFERMERAS DE COSTA RICA PARA LO QUE CORRESPONDA. ACUERDO 28 

TOMADO EN FIRME POR LAS (OS) MIEMBROS PRESENTES.   29 

 30 

Lic. DVM Director Administrativo, lo siguiente es una propuesta pensando en la propia 31 

implementación del departamento legal ahorita diay tenemos poco espacio cuando entro la 32 

anterior persona que estuvo como asesora de Junta Directiva, asesor de presidencia en el mismo 33 
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lugar, y en este caso el departamento legal tendría a tres personas actualmente les propongo 1 

hacer una distribución según la distribución del tercer piso  2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

xxxxx 11 

Entonces tenemos, una sala principal, una sala de junta, la asistente de junta directiva, TI, 12 

Recurso Humanos, Comunicaciones, asistente administrativo, la sala 1 y otras oficinas y 13 

presidencia.  14 

 15 

Con base a este diagrama de las oficinas que hay lo que pretendo o les vengo a presentar es 16 

hacer un cambio necesitamos darle un espacio al departamento, agregar perdón. Actualmente 17 

la oficina del departamento legal, la cambiaríamos donde esta Desarrollo Humanos, entonces 18 

seria trasladar a Desarrollo Humano ahí camben 3 personas bien, ya lo vi con la de salud 19 

ocupacional por el espacio, donde está la dirección administrativa serian dos personas y la 20 

Dirección Administrativa actualmente somos dos, pero en un futuro vamos a hacer tres 21 

personas si ustedes aprueban el perfil que la próxima semana se los traeré, la sala de miembro 22 

de junta si bien es para el uso de ustedes, creo que es una sala que se usa muy poco y se podría 23 

volver a usar como oficina, la vez pasada se usaba así, la oficina donde esta Desarrollo Humano 24 

anteriormente estuvo el departamento legal, entonces seria hacer ese reacomodo de las oficinas 25 

pensando en el ingreso que es una realidad del Departamento Legal.  26 

 27 

Me gustaría, bueno, eso ya es una propuesta aparte ver que podemos hacer en sala 1 de ver si 28 

podemos hacer salas pequeñitas que sean con puertas corredizas para atender también de una 29 

a dos, tres, cuatro personas que ocupan la sala a ver si tenemos a dos personas en sala 1 que 30 

tiene un espacio grandísimo y se buscan lugares a como dije hacer reuniones pequeñas, esa era 31 

la propuesta que les traía las he pensado bastante, a como les digo lo vi con la compañera de 32 

salud ocupacional para ver mejor el espacio y acomodar el Departamento legal en un buen 33 

lugar. 34 
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 1 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, cuánto.  2 

 3 

Lic. DVM Director Administrativo, son tres personas, coordinador, un asesor legal y el 4 

asistente legal. 5 

 6 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, para cuando estarían estas personas o todavía no. 7 

 8 

Lic. DVM Director Administrativo,  esa persona ya está el perfil porque ese es otro tema que 9 

a mí me interesa mucho que podamos mover al departamento legal,  porque el asesor de Junta 10 

es el mismo de presidencia y los compañeros de fiscalía, crear a la brevedad posible el 11 

Departamento Legal que sería bueno para la corporación y que además que cuando se 12 

implemente el departamento Legal ver que la persona que se contrate como asesor tenga 13 

formación o experiencia en la parte laboral para que nos apoye en muchos casos.  14 

 15 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, en cuánto sale en plata hacer las divisiones del salón  16 

 17 

Lic. DVM Director Administrativo, perdón lo principal es tener el movimiento de las 18 

oficinas, esto es algo que voy a traer ver el presupuesto y cuento cuesta eso no es algo que sea 19 

tan caro uno de los muchachos revisión para hacer los cubículos me propuso hacerlo tipo 20 

bloqueo, pero eso ese muy caro.  21 

 22 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, Peor aquí no está usted no presentó ningún momento, nada de 23 

la sala uno.  24 

 25 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, él lo menciono.  26 

 27 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, lo menciono, entonces la sala 1 dividirla dice usted.  28 

 29 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, eso lo discutimos.  30 

 31 

Lic. DVM Director Administrativo, eso es una propuesta, para tener una sala para reunirnos.  32 

 33 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, pero eso es cerrarla o ponerle cortina corrediza. 34 
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 1 

Lic. DVM Director Administrativo, puede ser cualquiera de las dos. 2 

 3 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, para tener dos espacios en lugar de uno, eso es lo que 4 

quiere.  5 

 6 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, continuemos cual es el otro tema. 7 

 8 

Lic. DVM Director Administrativo, el otro tema es, bueno, no sé si los vamos a ver en un 9 

receso. 10 

 11 

Lic. DVH Coordinadora de Desarrollo Humano, hay un oficio que también envié porque 12 

por error material no sé, no recibí el correo de la enfermera de investigación, el acuerdo de la 13 

enfermera de investigación entonces, se corrieron las fechas, pero ya está publicado, hoy de 14 

hecho PXXX,  ya me han llegado currículos. 15 

 16 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, es que ese acuerdo se mandó a la Unidad de Desarrollo, 17 

pero no fue al de ellas. 18 

 19 

Dra. Yasmín Ramos Cuadra, bueno, pero ya se mandó.  20 

 21 

Lic. DVH Coordinadora de Desarrollo Humano, este es el oficio de la ampliación del año 22 

anterior la idea es ver si existe la posibilidad prorrogar el tiempo de trabajo, hasta el 31 de 23 

diciembre del presente años, pero para eso, lo digo aquí se le solicito a Pxxx presentar una 24 

herramienta para mayo confort de esta modalidad Pxxx se las va a presentar ahorita.  25 

 26 

Bach. PMO, bueno esta iniciativa nació en residencia, se me fue designado crear un 27 

herramienta para llevar un control y seguimiento de las tarea, se realizan en teletrabajos, entre 28 

las herramientas que se investigaron esta es la que más beneficios trae, primero, porque ya se 29 

cuenta, ya lo organización cuenta con esta herramienta entonces no hay que comprara ninguna 30 

otra herramienta y ya prácticamente esta implementada, esta herramienta es muy fácil de usar 31 

muy intuitiva y básicamente se puede llevar las tareas por departamento por ejemplo ahí 32 

pueden ver, se ve muy pequeño pero esa es una vista de las tareas que se pueden llevar por 33 
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grupos dentro del grupo de cada grupo se puede integrar a los diferentes miembros van a 1 

realizar las tareas.  2 

 3 

Este grupo lo puse a teletrabajo a prueba, estamos don Exxx y mi persona a como de ejemplo 4 

Don Exxx me puede asignar tareas y a mí me va a la notificación por correo y, además, puedo 5 

verlas tanto en la aplicación como el en Teams 6 

 7 

Estas tareas se pueden asignar a una o más personas entonces ahí pueden ver, el título, la 8 

asignación esta es una junta de prueba, puede tener fecha de inicio y de finalización, se le puede 9 

poner la prioridad puede ser urgente, se le puede poner la categorización, por fecha, por tema, 10 

casi no se ve pero ahí varios ejemplos de filtros, puede filtrar por importancia, por fecha, por 11 

asignación, todo cambio realizado en tareas puede quedar guardado en bitácoras y se le puede 12 

dar seguimiento en un futuro este es un ejemplo de la tarea en sí, donde se puede especificar el 13 

progreso y la prioridad, si es una tarea repetitiva se puede poner acá entonces no se tiene que 14 

estar asignando tareas que se hacen diaria o semanalmente, por ejemplo en este cuadro se pone 15 

el detalle de la tarea y en esta parte de abajo es la parte es la parte de subtareas porque a veces 16 

las tareas grandes se subdividen en subtareas entonces ahí se puede ir poniendo la cantidad de 17 

subtareas que va realizando a fin de completar la tarea macro.  18 

 19 

Aquí está la macro quiere decir que está realizando entonces ahí a nivel de seguimiento se 20 

puede verificar lo que se ha realizado y lo fatal por cada una de las tareas, se puede adjuntar 21 

archivos en la parte de abajo se puede realizar observaciones hay un área de estadística y 22 

gráficos donde se puede observar gráficamente está todas las tareas restantes, la categorización 23 

y este me llegan al correo notificaciones, por ejemplo, los días antes de que venza la tarea como 24 

recordatorio de que la tarea hasta pronta a vencer todo esto es totalmente configurable y nada 25 

más seria de configurar la categorización   26 

 27 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno preguntas. 28 

 29 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, este bueno nosotros usamos esta herramienta en fiscalía, 30 

así que para mí no es nuevo, he no se a mí me queda la duda si este es un mecanismo de control 31 

para volver a implementar el teletrabajo y me parece que no, es muy importante, creo que hay 32 

que crearse lo que plantea el Ministerio de Trabajo y es que hay que crear una comisión para 33 

poder implementar el teletrabajo y pero no me parece que sea para volver a implementar el 34 



 
COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA 

   

 

Junta Directiva  Sesión Ordinaria 2751, 13 de febrero, 2025   76 
 
 

teletrabajo. Yo presente un oficio cuando inicie mi proceso de fiscalía a la Dirección 1 

Administrativa para que me demuestran con números, cuáles son los beneficios que tiene el 2 

teletrabajo para los empleados, pero también para la organización cuando yo le digo es, cuata 3 

agua se ahorra, cuanto papel higiénico se ahorra, cuanta electricidad se ahorra, café, azúcar, 4 

chocolate, etc.  5 

 6 

Y al día de hoy no he tenido una respuesta, entonces, realmente hasta que a mí no me den una 7 

respuesta de ese requerimiento cualquier mecanismo no podría implementarse porque el 8 

teletrabajo tiene que ser ganar, gana el trabajador y gana la corporación y también eso no 9 

podemos olvidarlo y hay que tener mucho cuidado porque se puede cometer un error el algún 10 

momento en darle teletrabajo a gente que no puede hacer teletrabajo y voy a mencionar 11 

departamentos, Archivo, Plataforma de Servicios entonces no podemos perder la naturaleza de 12 

la corporación y venir y presentarlo, porque la herramienta es buena, es válida pero a mí me 13 

queda esa duda, qué beneficios tienen los trabajadores perdón, la institución.  14 

 15 

Yo sigo viendo que igual, se siguen pagando las mismas facturas entonces yo los invito que 16 

antes de traer eso acá, que es una propuesta buena no les digo que sea malo y yo estoy viendo 17 

las incongruencias de la empresa que se hacen aquí pero antes de hacer esto, tiene que ser como 18 

el Ministerio de Trabajo lo indica no podemos hacerlo de buena a primera esto lo digo con todo 19 

el respeto que ustedes se merecen comparte de la TI, Dirección Administrativa, y el 20 

Departamento de Desarrollo Humano, pero cuando planteamos una propuesta, planteamos 21 

integral no traigamos la cabeza hoy y mañana el tronco y pasado mañana las piernas así no 22 

funcionan las cosas. Hay que traer y decir el teletrabajo tiene estos beneficios, esta va a hacer 23 

la herramienta, esto va hacer la comisión ahí si le puedo decir la herramienta va a funcionar. 24 

 25 

Yo no quiero que después sea que la Junta Directiva tomo una decisión en donde me 26 

discrimino, primero tenemos que decir y justificar estas personas no van a teletrabajo porque 27 

tienen atención de servicio al cliente, estas personas no van también porque tienen manejo de 28 

expediente, esta persona no va a teletrabajo ya sería lo último que faltaría que la persona 29 

encargada de mantenimiento quiera teletrabajo eso tiene que quedar bien claro, esa es mi 30 

posición respecto al tema.  31 

 32 
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Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, a mí me parece que se puede utilizar la herramienta 1 

a  implementar sin necesidad de teletrabajo para medir eficiencia y eficacia, pero a mi si me 2 

parece que hay sistemas de control teletrabajo, es todo un tema pero se pueden encontrar  3 

 4 

Lic. DVH Coordinadora de Desarrollo Humano, en este caso como indica XXX pero 5 

trabajamos una propuesta.  6 

 7 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno agradecerle a JP  y DV.  8 

 9 

Lic. DVH Coordinadora de Desarrollo Humano, gracias.  10 

 11 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, vamos a tomar un receso.  12 

 13 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, vamos a ver si lo voy a tener que externar para que quede 14 

en actas de cualquier tema que se vaya a ver, no puede quedar fuera del acta, esto porque de 15 

acuerdo, ah, nuestras leyes que regulan este país dice que es lo único que puede tener secreto 16 

de estado es el gobierno o el Banco Central nada más verdad, entonces no se si vane nos va a 17 

tacar o algo así y que tiene que quedar en secreto pero menos que eso no va a suceder y tiene 18 

que quedar en el acta esa es un posición. Me gustaría conocer el criterio de los señores asesores.  19 

 20 

CAPÍTULO XI REVISION Y ANALISIS DE CORRESPONDENCIA  21 

 22 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, Don GRS y MLC.  23 

 24 

Asesor Legal de Junta Directiva y Presidencia, va, vamos a tal vez voy a ir un poquito más 25 

atrás el único que tiene facultades para conocer documentos o que declararlos secreto es el 26 

poder ejecutivo en Costa Rica es el uno de ahí en fuera nadie, ni siquiera una institución 27 

autónoma ni nada, solo el poder ejecutivo, que es el Consejo de Gobierno, de ahí en fuera nadie 28 

puede declarar nada secreto entonces, si es algo que se va a conocer en la Junta, habría que 29 

mantener la discreción para reservar la ley de protección a la a de datos a la Ley de protección 30 

a la identidad de las personas pero definitivamente tiene que conocerse para que conste en actas 31 

tiene que conocerse. 32 

 33 
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Dra. Yasmín Ramos Cuadra, entonces, qué hemos estado haciendo durante todo este tiempo, 1 

por qué se nos ha dicho una cosa y después se nos dice otra.  2 

 3 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, yo antes de que conteste, debemos ser consecuentes 4 

porque cuando dicen que se van a ver unas casas confidenciales, se acuerda, se tomaba, 5 

entonces adelante Dxxx.  6 

 7 

Lic. DVM Director Administrativo, yo no tengo ningún inconveniente el pasado 27 de enero 8 

se recibe un correo por parte de la Dra. GV, Licencia Exxx realizando una pregunta. ¿está 9 

permitido la posibilidad de que personal del colegio de enfermeras (sin título de licenciatura 10 

de enfermería) pueda arrendar el salón, ubicado en el club de enfermería, para eventos que no 11 

sean de carácter personal? Pera poder contestarle a la colegiada igual se hace la consulta al 12 

señor Gxxx.  13 

 14 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, yo sé, doña Ernestina, pero es que necesito hacerle la 15 

advertencia porque si no, no estoy haciendo bien mi trabajo. Disculpe, muchas gracias doña 16 

Ernestina, no sé cuál será el tema que van a tocar, pero si es algún tema propio de algún nombre, 17 

de algún agremiado o de colaborador o colaboradora, les pediría por favor que tengan, o sea, 18 

sí que hagan la reserva del nombre del colegiado de la persona por la protección de justamente 19 

y de esa persona que pueden mencionar, verdad, esa es, disculpen que haya interrumpido la 20 

exposición.  21 

 22 

Lic. DVM Director Administrativo, si algún colabora ahora colaboradora, ha arrendado el 23 

salón de evento me indican que no, se le consulta a reservaciones asistente administrativa me 24 

indica que no, se procede a contestar según el acuerdo 25, tomado en sesión de Junta Directiva 25 

del 09 de julio de 2021, Acta No.2537, se aprobó el uso de las instalaciones del Centro de 26 

Recreo a los Funcionarios que laboran para el Colegio de Enfermeras de Costa Rica, cono el 27 

derecho a ingresas con su gafete respectivo más cinco carne adicionales. Esto es exclusivo para 28 

los colaboradores de la corporación y no es transferibles a terceros.  29 

 30 

Nuevamente 31 de enero, se reciben un correo por parte de la agremiada, volviendo hacer la 31 

misma consulta por lo cual yo procedí a consultar al encargado de Centro de Recreo, este 32 

primero indica que no, que nadie, después indica que sí, que él lo había arrendado a un conocido 33 

que iba a tener una actividad tengo entendido que nosotros no podemos arrendarlo a terceros 34 
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entonces se procedió a realizar todo para la devolución del dinero, cuando se está haciendo el 1 

trámite de la devolución del dinero la presidenta se percata que la devolución es a nombre de 2 

una persona externa de un colegiado, agremiado, entonces se paró la devolución para hacer 3 

una investigación. 4 

 5 

Se suponía que eso lo había hecho el colaborador y él era quien había hecho todos los tramites, 6 

revisando toda la información, la boleta, se presenta también una boleta a nombre del 7 

colaborador después cuando llega pero el depósito era a nombre de un tercero entonces se le 8 

solicita internamente que cambie la boleta a nombre de la persona que hizo el depósito para 9 

poder hacerle el reintegro, todo esto se confirma con financiero contable acá yo tengo un 10 

informe  11 

 12 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, de contabilidad  13 

 14 

Lic. DVM Director Administrativo, si por eso, el pago no se hizo.  15 

 16 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, sí, pero nosotros no hicimos la solicitud que cambiara la 17 

boleta.  18 

 19 

Lic. DVM Director Administrativo, no, financiero contable sí, una persona de financiero 20 

contable.  21 

 22 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, ahh una persona.  23 

 24 

Lic. DVM Director Administrativo, una persona de financiero contable, sí. 25 

 26 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, el coordinador.  27 

 28 

Lic. DVM Director Administrativo, no, no es el coordinador. Revisando el Capitulo III, de 29 

la reservación del salón multiuso y la sal de capacitaciones indica que:  30 
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 1 
 2 

Ese caso no se hizo, porque también se confirmó con financiero contable si le había llegado la 3 

solicitud de alquiler del salón y no hay. Teniendo esto, que si se puede alquilar a terceros y 4 

creo que tal vez hay una mala interpretación de la persona del Centro de Recreo pasado en esto 5 

como Dirección Administrativa se toma la decisión de realizar una amonestación al encargado 6 

del Centro de Recreos porque si hubo una falta grave y el arrendamiento del centro de recreo 7 

y a la hora de compartir información que se dio en su momento dado y que no informó que el 8 

depósito lo había hecho otra persona. 9 

 10 

También se le solicitara al departamento de financiero contable que reintegre el dinero porque 11 

ese dinero no es nuestro obviamente hay que reintegrárselo a la persona que hizo el depósito 12 

el cual consta y seria devolvérselo directamente al depositante, correcto. El hecho de traérselos 13 

aquí a ustedes es para informarlo de la situación más que es un colegiado promedio para que 14 

ustedes estén enterados al respecto y si podemos hacer una modificación sin hacer una llamada 15 

de atención por el tipo de falta que cometió, no se alguna consulta.  16 

 17 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, Cristhian.  18 

 19 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, vean, cuando una persona hace una consulta nosotros 20 

tenemos que responder con la verdad y a las personas que hizo la consulta originalmente no se 21 

le respondió con lo que dice el Articulo 15, puede un particular hacer reserva del centro de 22 

recreo, sí, eso lo dice el articulo 15 como lo dice la nota del reglamento de la reservación del 23 

salo Multiusos y sala de capacitación. Todas las solicitudes de arrendamiento del Centro de 24 

recreo y el salón, le llegan a usted.  25 

 26 
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Lic. DVM Director Administrativo, no señor.  1 

 2 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, porque usted quiere aplicarle una norma en este 3 

momento sin ninguna solicitud que lo obligue a usted con una persona en particular, no me 4 

tiene que responder. Y yo quiero referirme a otro asunto un oficio de lo que se hizo no está 5 

correcto, primero se hace una retención de dinero que no es de la corporación, dinero que es 6 

de un tercero que tiene ningún nexo con la persona que aparentemente cometió el error.  7 

 8 

Luego me preocupa porque ahí mencionan la palabra y lo digo así la persona que están 9 

mencionando es una persona de confianza, no es de confianza, las personas de confianza están 10 

definidos en el código de trabajo en el artículo 143 y yo quiero que ustedes lo tengan claro las 11 

personas de confianza teniente que estar estipuladas dentro del contrato de trabajo y esa persona 12 

no lo tiene lo otro, cuando dice me confieso esto lo hago porque cuando dice me confieso hay 13 

que tener cuidado, yo cuando alguien me confiesa algo inmediatamente yo me tengo que retirar 14 

porque confesar algo significa que yo voy a crear un criterio al respecto, verdad. Entonces lo 15 

que yo tengo que hacer y esta es una recomendación se lo digo a ustedes a mí nadie me confiesa 16 

algo aquí esta esto vean a ver que hacen yo me inhibo.  17 

 18 

A mí en lo particular me parece que, si pueda haber un error, pero no pero no podemos generar 19 

una cultura de sanción ante una situación de algo que está estipulado no estamos cumpliendo, 20 

no ahora, desde antes que significa eso y en el articulo 15 el salón Multiusos y la sala de 21 

capacitación pueden ser reservados para particulares para realizar actividades de capacitación 22 

recreación o bien social. La asignación de las instalaciones dependerá de la revisión por parte 23 

de la administración o la Junta Directiva, a esta Junta Directiva y voy a hablar del periodo de 24 

tiempo que tengo acá, no ha llegado ninguna solicitud en ningún momento y casi siempre los 25 

fines de semana. 26 

 27 

Y luego dice el artículo 17, los eventos sociales que se autorizan el centro de recreación se 28 

detallan de la siguiente manera del colegiado todos particulares, eventos privados autorizados 29 

por la Administración o la Junta Directiva si usted no lo hace quien lo hace, los cuales pueden 30 

ser instituciones públicas o privadas, la acción social que son eventos que pueden ser.  31 

 32 

A mí particularmente, este caso me genera muchísimas dudas, me parece que el tratamiento 33 

que se dio no es el correcto no podemos involucrar a personas que no están relacionada con el 34 
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colegio, a ver involucrado a financiero contable en la parte de lo que es el dinero está bien, 1 

devolver el dinero está mal, pero involucrar a personas es un error que nos puede costar caro, 2 

entonces tengamos cuidado con lo que estamos haciendo yo lo digo hoy, hay cosas que parecen 3 

buenas pero son malas y esta es una de esas.  4 

 5 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, yo me quiero perdón, yo me quiero referir porque nosotros 6 

no hicimos la contabilidad, la transferencia porque el recibo lleva un nombre la cuenta era de 7 

otro, de otra persona y nosotros tenemos que revisar bien que todo coincida entonces la 8 

devolución de dinero ahí que se hiciera tal, y resulta que la cuenta era otro entonces, por eso 9 

fue que nosotros lo retuvimos porque yo tenía que tener seguridad, a quién le íbamos a 10 

depositar ese dinero por eso fue, pero si nosotros ya se le pide este que haga todo correcto para 11 

allá hacer la transferencia si Cris.  12 

 13 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, sí, cuando esas cosas pasen por favor, déjenlas escritas, 14 

el oficio no dice eso, el oficio dice que la devolución se le tenía que hacer a fulanito nunca 15 

dice, entonces creo que hay errores que se tienen que enmendar en un periodo cercano, esto es 16 

un poco cansado, cada vez que llega una documentación, una información siempre nos dicen, 17 

es que hubo un error, pero no está escrito, dejémoslo escrito como evidencia.  18 

 19 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, es que nosotros nos reunimos, hubo una reunión, en el 20 

momento se llamó para poder proceder, se llamó se reunión con Gxxx, Dxxx y mi persona  21 

 22 

Lic. DVM Director Administrativo, permiso, referente a la consulta del señor fiscal, que 23 

preguntan que, si a mí me llega, yo le respondí que no a mí no me llegan, todo lo referente al 24 

salón lo hace Presidencia.  25 

 26 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, lo hace, aquí lo que llega, perdón, lo que llegan es cuando 27 

las colegialas piden esta autorización o una escuela, piden para hacer unas actividades, pero 28 

alquiler de salón y alquiler de cabañas lo hace eso lo hace, perdón el encargo. 29 

 30 

Lic. DVM Director Administrativo, y referente al depósito de la boleta devolución de venga 31 

a nombre de una persona y el depósito cuando lo hizo, lo hico la misma persona entonces, la 32 

dificultad que tenía en ese momento fue que yo entendí que lo había hecho el encargado la 33 

reservación y que el depósito también lo había hecho el encargado porque el depósito lo hizo 34 
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uno y la reservación otra persona, no me calzaba, pensaba que si lo había hecho y al final si, 1 

nada más aquí en la boleta indica que se debe hacer la devolución a una cuenta del BAC a 2 

nombre de una persona que hizo el depósito, a como le digo a mí ni me llegan los requisitos 3 

del centro de recreo eso está en el estatuto que todo lo que llegue pase por administración para 4 

tener un mejor control y así poder hacer mejor uso de las instalaciones también y que todo 5 

quede en regla.   6 

 7 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, Patricia 8 

 9 

Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza, yo creo que uno de los puntos importantes es que 10 

nosotros ya tenemos el organigrama tenemos que ordenarnos de acuerdo con el organigrama y 11 

en ese organigrama creo que independientemente si es un agremiado o enfermero todo es 12 

responsabilidad de la administración llevar ese planteamiento y hacer toda la organización 13 

porque si no, no se diay estos días han llegado y me di cuenta que esto sucede así porque yo le 14 

mande unas reservaciones a don Dxxx y me dijo, no esto no lo hago yo, eso lo hace presidencia 15 

y yo como desde cuándo, ósea yo creo que el tiempo de nuestra presidenta es tan valioso que 16 

yo digo, no, no podemos hacerlo así  17 

 18 

O sea, ya hay un reglamento para el arrendamiento para el centro de recreo que se debe cumplir 19 

entonces so no mira no hay distribución entre si es una alternada o no, verdad, el que está 20 

haciendo uso de, una solicitud de la instalación, entonces a mí me parece que de todo esto debe 21 

pasar a la administración y aunque la persona, el encargado este allá, le corresponde a la 22 

administración estar pendiente, supervisando todo ese tema del alquiler 23 

 24 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, bueno, basado en lo que acaba de decir doña Patricia en 25 

las últimas palabras, mi recomendación va dirigida a lo siguiente desde un principio yo le 26 

mencioné a usted termino supervisión de flujos y procesos, entonces a mí me parece que aquí 27 

no se está llevando a ningún proceso de supervisión de ninguno de esos procesos entonces con 28 

el debido respeto que hay un error es de las dos partes no es solamente para allá y no para acá 29 

qué razón porque no estoy haciendo mi proceso adecuado, ni parte gerencial está fallando, 30 

entonces yo necesito actualizarme ver qué, ahorita yo te anuncio, usted conoce el Reglamento.  31 

 32 

Entonces ahora actualizarme bien con todas, esta esta parte que tiene que ver con el flujo grama 33 

y hacer lo correcto, verdad, pero empezar a hacerlo bien, verdad, ahora la compañía le 34 
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mencionaba es un proceso. A mí me preocupa mucho, desde hace bastante tiempo, la parte de 1 

supervisión, por qué, porque he pasado por ahí, escucho veo analizo lo que hay ahí, pero no 2 

veo supervisión a ningún lado después cuando llega y pasa una situación satanizamos el asunto 3 

y eso no es correcto esas situaciones deben de desaparecer porque aquí no estamos con una 4 

ametralladora apuntándole a nadie es un Colegio, creo que es un área que haber mucho la 5 

cantidad de profesionales, que todos tenemos capacidad o me equivoco, me equivoco, Cristhian 6 

o doña Ernestina.  7 

 8 

Creo que todos tenemos capacidad, no digo, vuelvo a llamar la atención dirigida a ese punto, 9 

hacia que analicemos cuáles son los procesos, cuáles son los flujos y aquí no vamos a buscar 10 

culpables aquí lo que se necesita es corregir situaciones y esas situaciones debe ser corregibles 11 

aquí, ya y ahora cuando estamos esperando a mañana, no, que fulanito me dijo no, no y hacer 12 

las cositas por escrito como debe ser cuando se trae de documentos escritos, pero todo eso tiene 13 

que ser conocido del compañero. 14 

 15 

Entonces, hay que informarle de que él tiene que pasar de usted toda la información para que 16 

usted pueda presentar debidamente un informe, y puede hacer las cosas de una forma con un 17 

flujo correcto que usted pueda supervisar, ver o analizar, verdad entonces se le pasa a usted la 18 

información y usted la puede analizar, muchas gracias.  19 

 20 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, muchas gracias, continuamos con otro caso.  21 

 22 

Lic. DVM Director Administrativo es la presentación del oficio CECE.ADM-014-2025, se 23 

indica miembro de junta que el pasado 21 de enero de 2025, se recibe Oficio CECR-FISC-033-24 

2025, Trasladando el expediente 047-2024-FISC, para que en conjunto Desarrollo Humano y 25 

Dirección Administrativa, valoren los hechos en el ámbito laboral y administrativo 26 

considerando los hechos documentados, esta Fiscalía determina que las aparentes faltas 27 

cometidas por la Dra. NVA no corresponden a infracciones del Código de Ética y Moral 28 

Profesional, sino a posibles incumplimientos del Código de Trabajo y disposiciones 29 

administrativas relacionadas con su puesto, después mi compañera Dxxx, perdón el 30 

departamento de Desarrollo Humano y mi persona nos damos la tarea de buscar información 31 

en el Ministerio de Trabajo e encontramos el articulo 14 el cual dice:  32 

 33 
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“Artículo 414. - Sin perjuicio de lo que establezcan las disposiciones especiales sobre el plazo 1 

de prescripción, los derechos y las acciones de los empleadores o las empleadoras para 2 

despedir justificadamente a los trabajadores o las trabajadoras, o para disciplinar sus faltas, 3 

prescribirán en el término de un mes, que comenzará a correr desde que se dio la causa para 4 

la separación o sanción o, en su caso, desde que fueran conocidos los hechos causales.” 5 

 6 

Esta situación es un permiso que se le da la persona que trabaja para la corporación para trabajar 7 

en nuestra entidad como les digo los procesos fueron a principios del 2024 entonces,nosotros 8 

si decidimos que amparados en este articulo no se procede hacer ningún proceso por el tiempo 9 

según lo que dice el articulo pero haciendo consultas hay diferentes criterios entonces por eso 10 

traemos acá a Junta porque involucra a una agremiada que es de la corporación y ver si se 11 

conforma un órgano para llevar este caso y revisarlo lo más pronto posible, fiscalía que tiene 12 

todo el informe entonces de hecho lo traigo acá ante ustedes por ese motivo porque hay 13 

discrepancia, también buscamos asesoría por la parte del Ministerio de Trabajo y personas que 14 

saben de la parte laboral y nos indican que lo mejor es traerlo a Junta para que sea vea acá ya 15 

que por el tiempo no es bueno que lo traigamos, por el tiempo que sucedieron los hechos eso 16 

es lo que la gente nos dice no somos especialistas por eso es que también provecho para pedirles 17 

que en el Departamento legal le dije ahora que sea una persona sepa de derecho laboral porque 18 

acá no tenemos personas que tengan esa superficie directamente en derecho laboral, entonces, 19 

así rápidamente para no quitarles más tiempo de receso verdad, lo traigo acá para que se 20 

conforme una comisión, el órgano perdón para que haga el estudio respectivo del caso.  21 

 22 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, Cristhian.  23 

 24 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, si, antes de proceder a justificar mi inhibición, voy hacer 25 

un comentario el oficio fue presentado el 21 de enero prescribe el 21 de febrero y la 26 

prescripción no funciona así, funciona luego que se haga conocimiento de la persona 27 

involucrada pero si la administración no tiene conocimiento de manera formal ese tiempo 28 

empieza a contar a partir de la notificación y lo otro es que yo presente, bueno traslade el caso 29 

al Departamento de la Dirección Administrativa para lo que corresponde, gracias.  30 

 31 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno muchas gracias.  32 

 33 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, muchas gracias por quedarse tan tarde.  34 
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 1 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, bueno, tenemos que tomar el acuerdo de auxiliar contable, 2 

ahí está el cuerdo. 3 

 4 

Dr. Cristhian Antonio Cortés Salas, disculpe, el apellido es coincidencia o familia de Dxxx.  5 

 6 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, yo hasta ahorita estoy viendo. Ese nombre es coincidencia 7 

o familia suya.  8 

 9 

Lic. DVH Coordinadora de Desarrollo Humano, vea de hecho yo le pregunte, de donde es 10 

usted, los Vxxx original somos del centro de Heredia sepa de Heredia ella es de otro lado, yo 11 

le pregunte de donde es usted, de la familia y ella me dijo no, no soy de San Jose.  12 

 13 

Dr. Luis Gonzalo Retana González, ósea completamente no es familia suya.  14 

 15 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre, tomemos el acuerdo.  16 

 17 
 ACUERDO 28: A) ACUSO DE RECIBO DE OFICIO CECR-ADH-020-2025 SUSCRITO 18 
POR LICDA. DIANA VILCHEZ HERNANDEZ, COORDINADORA DESARROLLO 19 

HUMANO. B) LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA LA CONTRATACIÓN DE LA 20 

AUXILIAR CONTABLE: TANIA PASOS VILCHEZ, IDENTIFICACIÓN 1 1436 0627, 21 
CON FECHA DE INGRESO LUNES 17 DE FEBRERO DE 2025, CON UN SALARIO DE 22 

¢600 000.00 (SEISCIENTOS MIL COLONES CON CERO CENTIMOS) MENSUALES 23 

CON UN CONTRATO INDEFINIDO Y UN PERÍODO DE PRUEBA DE TRES MESES, 24 
POSTERIORMENTE A LOS TRES MESES DE PRUEBA SE LE AJUSTARA EL 25 

SALARIO CORRESPONDIENTE AL PUESTO DE AUXILIAR CONTABLE. C) LOS 26 

SALARIOS SE TOMARÁN DEL CENTRO DE COSTOS N°1-1-05-00-01 DEL 27 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, DE LA CUENTA CONTABLE 5-01-01-001-000 28 

DE SALARIOS. D) TRASLADAR ESTE ACUERDO AL ÁREA DE DESARROLLO 29 
HUMANO, DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA, DEPARTAMENTO FINANCIERO 30 

CONTABLE, ASESORÍA LEGAL Y PRESIDENCIA DEL COLEGIO DE ENFERMERAS 31 

DE COSTA RICA PARA LO QUE CORRESPONDA. ACUERDO TOMADO EN FIRME 32 
POR LAS (OS) MIEMBROS PRESENTES 33 

  34 
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CIERRE: SE DA POR TERMINADA LA SESIÓN ORDINARIA 2751, DEL 13 DE 1 

FEBRERO DEL 2025 AL SER LAS 09: 58 PM    2 

  3 

  4 

  5 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre                        Dra. Claudia Patricia Arauz Mendoza  6 

PRESIDENTA                                                       SECRETARIA  7 

                                                                       8 

FGM/      9 


